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EL DIRECTORIO EVALUÓ LAS NEGOCIACIONES
Macron suma respaldo 
para Milei mientras el 
FMI confìrma que hay 
diàlogos “avanzados”

El presidente francés habló con su par 
argentino sobre los desaffos económicos 
y ratificò su alianza de cara al futuro
El acuerdo entre Argentina y el FMI tuvo ayer una instancia clave, después de concretarse la prime- ra reunion entre el equipo tècnico del Fondo y el directorio Ejecutivo para evaluar lo negociado hasta ahora con la Argentina. “Las con- versaciones sobre un nuevo programa se encuentran avanzadas y en el marco de nuestros procesos internos habituates”, informaron desde el organismo. Unas horas antes, el Gobierno habia recibido unguino importante. El presiden

te francés, Emmanuel Macron, mantuvo una comunicación con su par argentino, Javier Milei, a quien te expresó todo el apoyo de su pais para encarar los desafios económicos que enfrenta la economia locai. Si bien no hay definiciones precisas sobre el entendimiento, crece en el mercado la perspectiva de un acuerdo que no implicarà un salto cambiario. Se trata de una condi- ción esencial para la Argentina, que busca evitar que una suba del dólar impacte en la inflation p. 4y5

► ZOOM EDITORIAL

El Gobierno espera 
que la senal del 
Fondo Monetario 
se convierta en el 
faro del mercado

Eloracio Riggi
Subdirector Periodistico
___ p.2___

ACCIONES EN WALL STREET SALTARON HASTA 8%
Se disipa el temor a una 
devaluación y mejora el 
clima financier©, con 
subas en bonos y ADR
ElTesoro emitiràdeudaatada al dólar, una 
senal que aperto calma a los inversoresLa semana financiera comenzó con una menor presión cambiaria, aunque el BCRA debió vender u$s 109 millones en la jor- nada de operaciones. Los dóla- res libre, MEP y el contado con liquidación se mantuvieron por debajo de los $ 1300 y en las operaciones a futuro hubo ba- jas en los contratos hasta mayo inclusive. En bonos y acciones el clima si fue claramente positivo, con fuertes alzas en pape-

les corno los del YPF, que ganaron mas de 4% en Nueva York, y una calda de 1% en el riesgo pals a 761 puntos. Ayer, una senal silencio- sa calmò al mercado : fue cuando el secretarlo de Finanzas, Pablo Quirno, informò que en la licitation del Tesoro de manana se podràn elegir dos bonos con ajus- te por el dólar ofìcial o los “dólar linked”. Nadie que va a devaluar sale a endeudarse con clàusula dólar.____ P.i4yi6

HAY SUBAS ESTACIONALES QUE NO JUEGAN A FAVOR Los aumentos en alimentos le ponen un piso a la inflación de marzo, que estiman en 2,5%
► OPINION

Un tipo de 
cambio (politico) 
atrasado

Lucas Romero
Politòlogo Director
Sinopsys Consultores

p.3

LAS RESERVAS, EN EL MENOR NIVEL DESDE JULIOEl Banco Central acumula siete ruedas consecutivas de venta: se desprendió de u$s 1300 millones
El Banco Central (BCRA) volvió a perder dólares en el mercado ofìcial de cambios y ya acumula siete jornadas seguidas de venta. Ayer vendió otros u$s 109 millones y en dicho periodo la pérdida de dólares ya supera u$s 1300 millones. Las reservas brutas in- ternacionales retrocedieron a u$s 26.441 millones, el menor nivel desde julio del ano pasado. La situation de las ultimas jornadas preocupa a los analistas, que consideran que hasta que no se di- luyan las dudas de lo que se acuerde finalmente con el Fondo Monetario Internacional (FMI), es dificil que cambie la tendencia vendedora p. 15
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El Gobierno espera que la senal del Fondo 
Monetario se convierta en el faro del mercado

Horacio Riggi 
hriggi@cronista.com El Fondo Monetario Internacional (FMI) dijo que las conversaciones con Argentina por un nuevo programa se encuentran “avanzadas” y que el equipo tecnico del Fondo està manteniendo consultas con el Directorio Ejecutivo.“Las conversaciones sobre un nuevo programa respaldado por el Fondo se encuentran avanzadas y en el marco de nuestros procesos internes habituates” dijo el Fondo en un comunicado y reprodujo la agencia de noticias Reuters. El comunicado del organismo, en teoria, te quita presión a los mercados. El FMI tiene el acuerdo con la Argentina sobre la mesa, de eso no hay ninguna duda. Pero corno aùn no trascienden los detalles, el mercado todavia es un jugador conservador y despojado de sentimientos e ideologias éLo sera hoy? Veremos.La mejor muestra se dio ayer, que mientras el FMI disenfia el acuerdo al que llegarà con el gobierno de Javier Mitei, el Banco Central argentino seguia desprendiéndose de divisas. Està constante sangria ya provocò una calda de mas de u$s 1300 millones en las maltratadas reservas de la màxima autoridad monetaria del pais.

La diferencia entre tener el acuerdo ràpido o no con el FMI tiene en gran punto que ver con las reservas. Porque precisamente el Gobierno quiere, al menos es lo que asegura, que el dinero fresco que entre a la Argentina se destine a engrosar reservas para contar con el fuego necesario a la hora de evitar cualquier corrida contra el peso.La Argentina no se caracteriza por ser un gran cumplidor con los compromises que asume. El pais tiene rècord de incumplimientos de pago. Al mismo tiempo, es la Nación que tiene el mayor

Mientras el FMI discutia el 
acuerdo al que llegarà con el 
gobierno de Javier Milei, el 
Banco Central argentino seguia 
desprendiéndose de divisas.

• •
El mercado no piensa en la 
inflación y presiona por una 
devaluación del peso, pero el 
Gobierno se resiste a mover el 
tipo de cambio 

crédito otorgado por el organismo financiero. Milei quiere borrar con esa historia y asegura que se convertirà en el primer gobierno de la Argentina es reducir déficit en un ano electoral y en utilizar el dinero del FMI para bajar la deuda.En ese contexto parece lògico que todos desconfien y también es lògica la posición de la Argentina en acudir al FMI para poder contar con el dinero que necesita.La encrucijada està en el tipo de cambio. Para el mercado, el dólar està atrasado y por eso apuesta a un peso devaluado. El Gobierno, en cambio, asegura que la devaluación no està en sus planes y que no sucederà. Pero también està darò que una cosa es querer, y otra poder. Al ritmo de venta de reservas, no hay dólar que dure, por eso es imperioso para el Milei el acuerdo con el FMI. El no a la devaluación también tiene otro motivo: que un corrimiento en el tipo de cambio provocarà, casi con seguridad, un traslado a precios. Si hay una pata que el Gobierno quiere sostener inalterable es la de mantener una inflación a la baja o a raya, y tal situación se puede sostener no sólo cerrando el grifo de la emisión monetaria, sino también manteniendo al peso sin devaluar.

► LA FOTO DEL DÌA

Crecen las 
protestas en 
Turquia
Turquia lleva seis noches 
consecutivas de protestas 
contra el gobierno de Recep 
Tayyip Erdogan luego de la 
detención de alcalde de 
Estambul y principal opositor, 
Ekrem Imamoglu. Se trata de 
las movilizaciones mas fiiertes 
de las ultimas décadas que se 
han extendido a mas de 55 de 
las 81 provincias turcas, 
provocando enfrentamientos 
con la policia antidisturbios y 
suscitando la condena 
internacional.
Segun reportes publicados por 
las agencias internacionales, la 
policia detuvo a mas de 1.130 
personas en los ùltimos seis 
dias, 43 de ellas el lunes por la 
noche, segun el ministro del 
Interior. Entre ellas hay 
periodista y un fotògrafo 
deAFP.

CRÉDITO: REUTERS

mailto:hriggi@cronista.com
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► OPINION

Lucas Romero
Politologo

Director Sinopsys 
Consultores

Un tipo de cambio 
(politico) atrasado

En tiempos donde se discute si el programa econòmico se ha ido sumergiendo en un esquema de tipo de cambio atrasado, y esas dudas se proyectan sobre la sustentabilidad del pian de estabilización que ha encarado el gobierno de Javier Milei desde el inicio del ciclo, tam- bién podria decirse que algunos acontecimientos de estas ultimas semanas han sembrado algunas dudas sobre el tipo de cambio politico que el presidente està implementando.Como el propio Milei sostiene, su irrupción en la escena en diciembre de 2023 fue pro- ducto de que las condiciones de presión y temperatura no eran normales. El nivel de desaso- siego en el que estaba sumergi- da la sociedad argentina, trau- matizada por un proceso de aceleración inflacionaria temerario y atemorizada por un proceso de descomposición econòmica que afectaba seriamente su calidad de vida, la llevó a demandar cambios muy profundos.Haciéndose eco de elio, el propio Milei presentaba su irrupción corno la materializa- ción de un cambio muy pro- fundo: “...el cambio mas relevante de los ùltimos 100 anos”. Una suerte de vuelta de hoja radicai en la historia argentina. Todas sus singularidades, todas sus particularidades, todas sus rarezas, toda su novedad ali- mentaban constantemente la interpretación de que efecti- vamente estaba ocurriendo algo novedoso. La epica permanente del relato oficialista de evocar un Milei prócer intentaba transmitir esa idea de una ver- dadera refundación del pais.El relato oficialista permanente hiperbólico, grandilo- cuente, desmesurado, ampu- loso y lleno de pompa buscò convencer a la sociedad argentina que efectivamente se està-

El LibraGate no solo fue 
un tipico escàndalo 
politico, sino que tiene la 
potencialidad de haber 
sido el toque de media- 
noche que transforme el 
carruaje en calabaza de 
este presidente

ba produciendo un cambio politico radicai. Si una Argentina distinta era imposible con los mismos de siempre, Milei actuó muy bien el papel de mostrarse corno algo muy distinto a lo de siempre. Incluso sus propios defectos fueron puestos a alimentar esa virtud renovadora: su inexperiencia, su incorrec- ción politica, su falta de es- tructura partidaria, todo era revolucionario.Si habia que generar argu- mentos para despertar la ex- pectativa de que efectivamente estaba ocurriendo un cambio, Milei ofrecia mas argumentos que ninguno para verlo realmente innovador y revolucionario. Y todo elio rindió sus frutos. va aue a lo lareo de toda 

està primera mitad de mandato se ha visto que el sostén del apoyo social està anclado en la expectativa sobre el futuro, sobre que el cambio efectivamente se producirà. La palabra que màs se menciona cuando uno le pide a los que apoyan que definan en una palabra a Milei es: esperanza.La esperanza es una actitud emocional positiva caracteri- zada por la expectativa o la confianza en que algo bueno ocurrirà o en que situaciones adversas mejoraràn en el futuro. Es, esencialmente, una cre- encia orientada hacia el futuro que motiva a las personas a en- frentar dificultades, tornar de- cisiones y persistir en sus obje- tivos. Pero por sobre todas las cosas, es una actitud de espera, de que algo ocurrirà en el futuro. Pero todo esto que hemos dicho en los 6 primeros pàrrafos de està columna se han chocado peligrosamente con un hecho de la realidad que tiene en su es- piritu el poder de transfigurar todo el sentido que se habia logrado transmitir en orden de construir exnectativa de cam

bio. Ese hecho de la realidad fue el LibraGate.El LibraGate no solo fue un hecho politicamente inexplicable y eticamente reprochable para Javier Milei, no solo fue un tipico escàndalo politico corno los que ocurren en todos los eidos politicos, sino que tiene la potencialidad de haber sido el toque de medianoche que transforme el carruaje en calabaza de este presidente. O que produzea la revelación màs peligrosa para Milei, la de que efectivamente él no es distinto a los demàs, la de que él también es un politico que comete los actos indebidos que habitual- mente se le ven cometer a los politicos y por los cuales la sociedad los detesta.Està peligrosidad està refle- jada en datos que muestran el modo en que la percepción pù- blica observó el acontecimien- to. En nuestro estudio nacional de marzo, se consultò sobre si Javier Milei cometió un “acto de corrupción” promocionando la “criptomoneda”, un 58,2% afirmó estar total o bastante convencido de que efectivamente fue asi.

En definitiva, el LibraGate puede haber sido la puerta de entrada del ciclo a su etapa te- rrenal. Ya no hay demasiadas esperanzas de un cambio revolucionario, ni de que se inicia un ciclo disruptivo en la historia. Y empiezan a quedar las esperanzas màs terrenales, de que el ciclo mejore el rumbo econòmico del pais, que sigue siendo la viga central del actual proceso politico. Como si el LibraGate hubiera producido una suerte de atraso en el tipo de cambio politico.Un tipo de cambio politico que ya acumula mucha insti- tucionalidad creativa: un presidente que gobierna por se- gundo ano consecutivo sin presupuesto, que designa jueces de la corte suprema por decreto, o que esquiva el Congreso de formas legalmente discutibles corno la idea de aprobar el acuerdo con el FMI (cuando aùn no ha sido alcanzado) mediante un DNU. Es cierto que Milei gobierna en minoria, pero también es cierto que nadie lo obligó a sufrir esa circunstancia, y no por estar en esa condición està habilitado a soslayarse las reglas institucionales de juego.Milei puede aùn producir cambios económicos que pro- duzean satisfacción politica y le permitan no solo atravesar la elección de medio término sino lograr su reelección en 2027. Pero lo que fue presentado por el propio Milei corno el fin his- tórico de la decadencia Argentina y una suerte de refundación del pais luego de 100 anos a la deriva, va perdiendo nitidez de la mano de un proceso politico- institucional atrasado. Que por momentos repite muchos de los vicios del pasado, y que ha avanzado con un proceso de toma de decisiones de muy baja calidad institucional. Y que tu- vo en el caso Libra, un evento que desnuda al ciclo de cual- quier vestimenta de transfor- mación heroica con la que Milei haya intentado vestirlo_____
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Economia 
& Politica

Reservas
“Sin cepo, sin déjìci ty sin 
emisión, pero con la demanda 
nominai de dinero aumentando 
porla inflation residuai, el 
sistema sólo cierra con elBCRA 
comprando dólares” Lucas Llach
Economista

Macron suma su 
apoyo a Milei en el 
FMI, en medio de un 
diàlogo “avanzado”
“El equipo tecnico del Fondo està manteniendo 
consultas con el Directorio Ejecutivo”, senaló el 
organismo multilateral. Los diàlogos estàn “en el 
marco de nuestros procesos internes habituales.

___ El Cronista____ Buenos Aires
El acuerdo entre Argentina y el Fondo Monetario Internacional (FMI) dio ayer otro paso clave. “El equipo tècnico del Fondo està manteniendo consultas con el Directorio Ejecutivo. Las conversaciones sobre un nuevo programa respaldado por el Fondo se encuentran avanzadas y en el marco de nuestros procesos internos habituales”, in- formaron desde el organismo.El comunicado llega en medio de otra jornada complicada para el mercado cambiario. La falta de precisiones sobre la politica cambiaria està provocando sofocones en el frente cambiario.La expresión del FMI puede ayudar en el timing de. la nego- ciación. La falta de definiciones alimentò la incertidumbre en el mercado la semana pasada, pero se moderò este martes. “Podria llegar una validación del entendimiento el organismo, e incluso mayores precisiones sobre el nuevo esquema cambiario. Esto ocupa el centro de la atención, dado que deberia permitir volver a acumular màs decididamente reservas pero sin sobresaltos que afecten el proceso de desinflación”, ex- plicó el economista Gustavo Ber.Unas horas antes, también hubo un guino importante. El presidente francés Emmanuel Macron elogiò a su par argentino, Javier Milei. Se leyó corno un apoyo de ese pais hacia Argentina.

Mientras el entendimiento se acerca a su recta final, el Go- bierno abre negociaciones con otros miembros del directorio del organismo.“Acabo de conversar con el presidente argentino Javier Milei. Hemos intercambiado opiniones sobre la situación econòmica en Argentina y los desafios a afrontar. El pueblo argentino siempre podrà contar con el apoyo de Francia. Mucho màs que un aliado en sectores clave, corno los metales criticos, Argentina es un amigo con quien queremos construir la economia del futuro”, dijo Macron en su cuenta de X.El mandatario argentino le respondió por la misma via: “Gracias, presidente Emmanuel Macron. Valoramos profunda- mente su apoyo y el compromise de Francia con el pueblo argentino. Seguiremos traba- jando juntos, corno verdaderos amigos, para enfrentar los desafios y construir oportunida- des compartidas en sectores clave para el futuro”. El ministro de Economia, Luis Caputo, celebrò la comunicación y le agra- deció al mandatario francés.El diàlogo con Macron cobra especial relevancia. Los paises que integran el FMI tienen di- ferentes participaciones en el organismo y sus votos tienen un peso vinculado a esa participation, o cuota.Francia cuenta con una cuota de 4,23 % y sus votos son el 4,03 del total. Para poner en contexto, la cuota argentina es de 0,67% y sus votos son el

0,66% del total, mientras que la cuota de Estados Unidos es del 17,42% y sus votos son el 16,49% del total.Estados Unidos es el accio- nista mayoritario en el FMI. Pero el apoyo europeo también es relevante. Solo entre Ale- mania, Francia, Italia y Espana reùnen màs del 14,28% del total de los votos. Los otros dos màs relevantes dentro de la estruc- tura del Fondo son China y Ja- pón, ambos con màs del 6% cada uno.El Gobierno aspira a cerrar el acuerdo en el primer cuatri- mestre. Con el DNU ya aproba- do en la Càmara Baja y con fuerza
Emmanuel Macron 
destacó que “el pueblo 
argentino siempre 
podrà contar con el 
apoyo de Francia”

El staff del FMI y el 
directorio tuvieron una 
reunion informai para 
discutir los detalles del 
programa argentino

El monto del acuerdo no 
està definido, pero se 
habla de u$s 20.000 
millones a u$s 50.000 
millones

de ley, el Ejecutivo tiene via libre para el endeudamiento.El acercamiento a otros paises es visto por quienes co- nocen los métodos de las negociaciones del FMI corno una buena estrategia, en especial para un pais corno Argentina que tiene un alto nivel de endeudamiento con el organismo.A fines de febrero, Caputo tenia previsto viajar a Sudàfrica para participar del G20. Alli, mantendria reuniones con los ministros de Finanzas y presi- dentes de bancos centrales de otros paises que integran el FMI. Sin embargo, extendió su 

visita en Washington donde se reunió con el secretarlo del Tesoro de Estados Unidos, Scott Bessent.Ademàs, ayer el asesor presidential, Santiago Caputo, re- cibió a Barry Bennet, estratega politico del mandatario esta- dounidense, Donald Trump.
ELACUERDOSegùn un anàlisis de los espe- cialistas del banco de inversion UBS, el monto total al que ascenderla el programa es de u$s 20.000 millones. Otras esti- maciones indican que podria superar los u$s 30.000 millo-
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El costo de cada 
viaje en colectivo 
supera los S1200, 
pero el usuario no 
paga ni el 25% de 
ese monto

ESTUDIO DE LOS COSTOS DELTRANSPORTE

En el mes de julio de 2024 el costo tecnico de 
cada viaje en colectivo fue estimado es de 
$1212 por pasajero. El costo que reconoce la 
autoridad de aplicación es de $934 por pasa
jero, mientras que el usuario paga, en pro- 
medio, un boleto de $207, al considerarse el 
descuento por tarifa social, boleto integrado y

el impacto de la alicuota reducida del IVA 
Transporte del 10,5%. En este sentido, los in- 
gresos tarifarios cubren el 17% del costo tèc
nico y el 22% del costo regulado. En un anàlisis 
de los pasados dos anos, los costos técnicos se 
mantienen en niveles similares, segùn el Ob- 
servatorio de Tarifas de UBA-Conicet

Relaciones con Francia: poco intercambio 
comercial e interés en mineria y energia

nes. Desde el Gobierno indican que la cifra es “confidencial” y Luis Caputo habia asegurado que eso era decision del direc- torio.Respecto de las estimacio- nes, no se sabe si este nùmero implica solo los fondos frescos o el total del programa. Cabe resaltar que, dentro de la nego- ciación està incluido un periodo de gracia de cuatro anos para los vencimientos que enfrentarà Argentina desde 2026. Estos ascienden a u$s 14.000 millo- nes, solo al contar los vencimientos de capitai, los ùnicos incluidos, segùn detalló el se

cretano de Finanzas, Pablo Quirno, ante la comisión Bilateral de Tràmite Legislativo.Otro aspecto centrai es la politica cambiaria. La expec- tativa que reùne mayor consenso es la de ir a una flotación con bandas. Esto es, con precios màximos y minimos que dic- taràn la intervención del Banco Central, ya sea para la compra corno para la venta.Un aspecto relevante que resta definir son las metas. El Gobierno destaca el sobre cum- plimiento del superàvit fiscal, y consideran que està por encima de lo que el FMI podria pedir._

___ Belén Ehuletche— behuletche@cronista.com
Aunque Francia es uno de los mayores inversores en Argentina -una herencia que quedó de los ‘90-, el intercambio comercial entre ambos paises es bajo.La potencia europea se ubica en el top 10 de inversores extranjeros en Argentina. En cambio, en términos co- merciales la balanza resulta deficitaria en torno a los u$s 700 millones, para el pais latino. En el ùltimo ano, las ex- portaciones hacia Francia crecieron 5% (de u$s 342 millones a u$s 359 millones), mientras que las importacio- nes cayeron 12,6% (de u$s 1.095 millones a u$s 957 millones).Por detràs de las oportu- nidades comerciales y de inversion subyace la necesidad de la Argentina de lograr lo antes posible un acuerdo que facilite desembolsos del FMI. En ese punto, no es menor que el diàlogo entre presidentes, que se conoció durante el medio dia del martes, justo cuando el directorio del organismo international analiza el nuevo acuerdo de apoyo fìnanciero a la Argentina.
COMERCIO FRANCO -
ARGENTINAEl crecimiento de las expor- taciones argentinas a Francia en 2024 fue impulsado por los productos primaries y las manufacturas de origen agropecuario, con un alza del 18%, segùn datos de Biglobal. En contraste, el retroceso de las importaciones desde Francia responde a la fuerte calda del 75% en la compra de computadoras y teléfonos. Por otro lado, las compras de alimentos y bebidas bàsicos mostraron un incremento que llevó el total a u$s 57,81 millones desde 2023.“Es importante destacar que Francia sigue siendo un actor clave en la economia argentina, consolidàndose corno el octavo pais màs importante en términos de stock de Inversion Extranjera Di- recta (IED)”, indicaron desde Biglobal.

El pais se ubica en el top 
lode inversores 
extranjeros en 
Argentina, con u$s 
4.459 millones en 2024

Ademàs de litio, 
hidrógeno y cobre, la 
Union Europea evalùa 
mecanismos para 
comprar màs GNL

Aunque dispone de impor- tantes volùmenes, Argentina abastece 14% de las compras francesas de harina de soja, 15% de las de harina de girasol y 24% de las de porotos. Entre las compras, se destacan productos farmacéuticos, autos, auto- partes, aceites de petróleo, fungicidas, insecticidas y re- puestos para maquinaria agricola, entre otros.
ATRACCIÓN DE INVERSIONESMacron puso la mira en el sector energetico donde la Argentina es un socio estratégico para la provision de litio, hidrógeno y cobre claves en la transición energetica. “Mucho màs que un aliado en sectores clave, corno los metales criticos, Argentina es un amigo con quien quere- 

Milei y Macron, juntos

mos construir la economia del futuro”, completò el presidente francés. Se estima que màs de la mitad del carbonato de litio que se utiliza corno insumo para baterias en Francia, proviene de la Argentina.A cambio, la Argentina puede verse beneficiada con mayores inversiones. Al considerar el stock de inversion extranjera directa (IED) en Argentina, Francia emerge corno el octavo inversor extranjero en el pais. A fin del 2023 sumó u$s 4.459 millones en el pais, lo que equivale al 3% de total. En total, 160 grupos franceses estàn en el pais y generan cerca de 68.000 puestos de trabajo.“La UE està evalùa mecanismos corno préstamos prefe- renciales y derechos de licue- facción de gas, lo que podria representar una oportunidad para Argentina en el desarrollo de su industria de gas naturai licuado”, explicó Marisa Bircher, ex Secretaria de Comercio Exterior.Una compania francesa, Eramet, invirtió en la compra de la otra mitad de su filial argentina en Salta, que entonces pertenecia sus socios chinos. La empresa que extrae y desarrolla metales corno niquel, arenas minerales y litio. En julio, anunció un pian de inversiones que contemplaba dos plantas, en distintas etapas_____
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ESTIMACIONES
Las exportaciones de granos traeràn
u$s 30.800 millones durante este ano

La cosecha, un motor para conseguir dólares

Del total que liquidata el agro, se volcaràn u$s 
24.600 millones en el Mercado de Cambios y 
otros u$s 6200 millones a los dólares financieros, 
si se mantiene vigente el “dólar blend”

___ Belén Ehuletche____ behuletche@cronista.com
En el inicio de la cosecha gruesa, Economia espera ver reflejado el aporte del campo en las cuentas del Banco Central (BCRA) para comenzar a calmar la tension sobre las reser- vas que ejercieron tanto las mayores importaciones corno la intervención ofìcial para mantener el tipo de cambio, durante lo dos primeros meses del ano.

En base a los precios y toneladas proyectadas actuales, los principales complejos del agro aportarian u$s 30.800 millones a la economia a lo largo de 2025, segùn estima la Bolsa de Co- mercio de Rosario (BCR)Con estos nùmeros, tornando los precios FOB de exportación actuales, el campo liquidarà u$s 30.800 millones que liquidarà el agro, u$s 24.600 millones se volcaràn en el Mercado Libre de Cambios (MLC) y otros u$s

6200 millones a los dólares financieros, suponiendo que se mantiene vigente el “dólar blend” hasta fines de anoSi bien el nùmero no representa una diferencia respecto al ano anterior, el resultado entusiasma a Economia, donde monitorean minuto a minuto la liquidación de exportaciones, una actividad centrai para comenzar a acumular reservas, uno de los requisites en la ne- gociación por nuevo endeuda- 

miento con el Fondo Monetario Internacional (FMI).En febrero, con la rebaja temporal de retenciones, las exportaciones de los complejos agroindustriales alcanzaron los u$s 3445 millones, lo que significò un alza de 6% en compa- ración con el mismo mes del ano anterior, segùn el monitor
El nùmero no 
representa una 
diferencia respecto al 
ano anterior y 
entusiasma a Economia

Con la rebaja de 
retenciones, las 
exportaciones en 

febrerofueron un 6% 
mayores que en 2024

mensual del Consejo Agroindustrial Argentino (CAA).En tanto que, en el primer bimestre del ano la actividad liquidò u$s 6921 millones, lo que reflejó una crecimiento interanual de 4,8% y de 26,4% contra la campana 2023/24, atravesada por la sequia.Desde el CAA destacaron que el maiz mostrò un aumento de 30% interanual en el valor ex- portado, mientras que la soja mejoró un 11%. En contraste, el complejo triguero cayó un 17% respecto a febrero de 2024, afectando parcialmente la suba general del sector.Respecto a los problemas de competitividad, el informe también senaló que el Tipo de Cambio Real del BCRA aumentò 2% respecto al mes anterior y se 

encuentra 15% por debajo del promedio de 2024.
LO QUE VIENELa producción de granos arrancò con un panorama complejo para 2025, con lluvias por debajo de lo normal, des- tacó el informe de la BCR y agregó que “si bien hacia fines del 2024 se recuperaron los acumulados de lluvia, en enero y principios de febrero una su- cesión de picos térmicos y el retorno de un pulso seco hizo mella en los cultivos que recién recibieron algo de alivio en la segunda parte del mes pasado”.En este contexto, la producción total de granos para la 2024/25 se estima en 127,5 millones de toneladas, lejos de las mas de 143 millones de toneladas que se proyectaban en base al àrea sembrada cuando se lanzaron las siembras. Ademàs, queda por debajo de los 134 millones de toneladas de la campana anterior.Se estima que en la campana actual la suma del total expor- tado en términos de toneladas alcance 92,8 millones de toneladas, levemente por debajo del volumen exportado en la campana 2023/24 que finalizó re- cientemente, pero lejos de los màs de 100 millones de toneladas que se llegaron exportar en anos anteriores.El total de granos a exportar se proyecta en 53,5 millones de toneladas, pràcticamente idèntico al volumen exportado en 2023/24. Este nùmero es pràcticamente idèntico al del ano que finalizó, ya que si bien el tonelaje proyectado a exportar es apenas inferior, los precios de algunos de los principales productos se recuperaron levemente respecto del ano pasado, explicó la BCR_____

APRECIACIÓN CAMBIARIA
La exportación de carne cayó un 50% y 
el consumo interno tampoco levanta
___ B.E.____ behuletche@cronista.com
Las exportaciones de carne va- cuna sumaron cerca de 60.000 toneladas equivalente res con hueso en febrero, lo que significò una baja de 30% con rela- ción al volumen embarcado el mismo mes de 2024.Desde el sector privado apuntan al tipo de cambio ofi- 

cial corno barrerà para vender a los mercados internacionales. Segùn los datos que publica el Institute nacional de Estadistica y Censos (Indec), en enero ya se habia dado una calda importante de los negocios internacionales: se embarcaron 55.000 toneladas lo que significò una reducción de 28% interanual, destacaron desde la Federación de Industrias Frigorificas Re

gionales Argentinas (Fifra).Si se toma el acumulado del primer bimestre, el total des- pachado a los mercados mun- diales suma 115.000 toneladas contra las 163.000 de igual periodo del 2024, lo que da corno resultado un desplome de 30% en las ventas al exterior. Entre los diferentes factores que “complican” al sector, la enti- dad explicó que mientras cayó 

la oferta ganadera, “el tipo de cambio no acompana a la in- flación”.“La industria pasa por pe- nurias porque tiene costos caros (resabios de impuestos espe- ciales corno derechos de exportación de 6,75 para la carne que no sea de vacas y todos los impuestos locales corno Ingre- sos Brutos, màs tasas munici- pales)”, explicó Daniel Urcia, presidente de Fifra y aseguró que el negocio “no es rentable”.
EN EL HORNOLa situación no es mejor en el consumo interno, ya que bajó un 5,4% en febrero, segùn la Càmara de la Industria y el Co- mercio de Carnes (Ciccra) que 

relevó una disminución de 2,8 kilos per càpita en el segundo mes del ano.El resultado refleja el alza de precios de febrero de 10,6% promedio, ya que, al considerar los datos del primer bimestre, el consumo aparente de carne vacuna habria ascendido 13,1% frente a enero - febrero de 2024. Sin embargo, en este mismo periodo, la producción de carne vacuna fue equivalente a 499.000 toneladas de res con hueso, ubicàndose 1,7% por debajo de la registrada en el mismo bimestre de 2024. La cantidad ofrecida de carne vacuna se redujo en 8.500 toneladas de res con hueso en rela- ción a 2024_____

mailto:behuletche@cronista.com
mailto:behuletche@cronista.com


Economia & Politica 7El Cronista I Miércoles 26 de marzo de 2025

Diputados de distintos sectores politicos participaron de la redente muestradel campo en ExpoAgro

DISCUSIÓN PARLAMENTARIA
Baja de retenciones por ley: la 
oposición consensùa un pian 
para dar certezas al campo

Se retomó en Diputados la discusión sobre una 
posible baja progresivade las alicuotas, con un 
plazo de cinco anos. Qué prometió Milei y cuàl es 
el proyecto que avanza con mas chances

___ Daniela Mozetic____ dmozetic@cronista.com
“A medida que se siga consolidando el sendero virtuoso, el superàvit fiscal y la baja del gasto, continuaremos bajando las retenciones hasta que lle- guen a cero y se queden ahi de una vez y para siempre”, prometió el presidente Javier Milei el viernes 14 de marzo en Expoagro.Como otras veces, el discurso presidencial endulza al sector del agro pero al mismo tiempo reflota los cuestionamientos sobre qué es lo que verdadera- mente estàn recibiendo y a qué puede aspirar en el corto y mediano plazo.Precisamente en ese con- texto volvió a reunirse la Comisión de Agricultura en Diputados para poner sobre la mesa los reclamos por las retenciones, un hecho que segùn comentan no se daba desde

2008 con la histórica discusión sobre la Resolución 125.El primer objetivo tiene que ver con intentar plasmar por ley cualquier mejora o pian de ac- ción para la baja de las alicuotas, que garantice el cumpli- miento a largo plazo y sobreviva a cualquier cambio de gobierno.A partir de un decreto fir- mado en enero, està vigente una rebaja del 20% de la alicuota hasta junio, por lo que la inten- ción es discutir que eso pueda convertirse en un piso para poder seguir mejorando la pro- puesta para el campo.“Trajimos nuevamente el tema de las retenciones porque en realidad, màs allà del discurso presidencial en favor de eliminarla, la certidumbre que pueda tener una actividad productiva la dan las leyes”, explicó a El Cronista el diputado Atilio Benedetti, presidente de la comisión de Agricultura e integrante del bloque de la UCR.

A partir de un decreto 
presidencial, està 
vigente una rebaja del 
20% en las alicuotas 
hastafin de junio

Es la primera vez que 
vuelve a tratarse el 
tema en el Congreso 
tras la histórica 
resolución 125

En ese sentido, el entrerria- no subrayó que “lo que estamos pensando es un marco de previsibilidad porque el presidente dice ‘las voy a eliminar para siempre’, pero estamos en una repùblica y puede haber alternanza y lo que necesita el sector desde hace anos es tener al igual que nuestros vecinos un hori- 

zonte darò de cuestión impositiva para poder crecer”.De manera informai, desde el agro le piden a Milei que le “tire un hueso” porque cues- tionan que ayudan a otros sectores que no lo necesitan y que ademàs generan presión en cuanto a la liquidación de co- sechas y el ingreso de dólares.Àngeles Naveyra, titular de Barbechando, la organización que ofìcia corno un nexo entre el campo y el sector legislativo, explicó a El Cronista que la prioridad es “dar previsibili- dad” para los productores, es decir que tengan las mismas reglas de juego en la siembra que en la cosecha, por ejemplo.“Si nosotros no le damos eso, ese productor va a estar sembrando con una reducción temporaria y va a cosechar en diciembre nuevamente con un derecho de exportación au- mentado. Y eso le quita la posi- bilidad de tener previsibilidad”, insistió Naveyra, quien también destacó que diputados de distintos espacios pero con inte- reses en el sector agropecuario ya estàn trabajando en con- junto, con el modelo de Brasil, donde ya existe una organización mas avanzada de los agro- legisladores.Por el lado del oficialismo, el vicepresidente de la comisión de Agricultura es el libertario Beltran Benedit, pero quien también tiene visibilidad en el tema es Nicolas Mayoraz, di- putado de LLA por Santa Fe, quien estima que este ano habrà modificaciones en las alicuotas. Al mismo tiempo cuestiona que los gobernadores reclaman, pero no hacen las rebajas co- rrespondientes en sus distritos, en impuestos corno el inmobi- liario rural.
Reducción progresivaEn la comisión hay varios pro- yectos en danza, pero el que tiene mayores consensos es uno presentado por la Coalición Civica que fue defendido por Juan Manuel Lopez.El texto que lleva la firma de los seis legisladores del espacio toma corno referencia la rebaja que hizo el Gobierno por decreto este ano corno alicuota màxima, la convierte en permanente y obliga al Ejecutivo a bajarlas todos los anos un quinto, hasta su eliminación total en el plazo de cinco anos.El proyecto establece dejar sin efecto los derechos de exportación vigentes, con excep- ción de aquellos que recaen sobre las habas (porotos) de soja y sus subproductos, cuya alicuota no podrà superar el 26% del valor imponible o del precio oficial FOB; el trigo, cebada, maiz y sorgo y sus subproductos, cuya alicuota no podrà superar el 9,5% del valor imponible o del precio oficial FOB; el girasol y sus subproductos, cuya alicuota no podrà superar el 5,5% del valor imponible o del precio oficial FOB y las merca- derias relativas a las actividades minerà e hidrocarburifera___

EN FEBRERO
El turismo 
presionó de 
nuevoaldólary 
reflota el debate 
porelatraso

___ El Cronista____ Buenos Aires
El turismo de argentinos al exterior extiende la presión sobre los dólares. En febrero salieron del pais 1,8 millones de turistas, un 74,2% màs que en el mismo mes de 2024. Ingresaron al pais 494.000 turistas, un -30,7% intera- nual, segùn informò Indec.El segundo mes del ano ratificò una tendencia ya vista en enero, cuando el turismo al exterior presionó sobre la demanda de dólares y reavivó la discusión por el atraso cambiario, tema que fue re- chazado por el Gobierno.Tras conocerse el dato de turismo, algunos analistas reflotaron la discusión. “El atraso del tipo de cambio lo hizo de nuevo”, puntualizó el economista Cristian Buteler.En enero el turismo emi- sivo fue superior al de febrero (1,9 millones) y demandò en “gastos por viajes, pasajes y otros consumos” casi u$s 1.500 millones, el mayor nivel registrado desde enero de 2018. Desde el Banco Central aclararon que el “70% de estos consumos con tarjetas son cancelados de forma directa con fondos propios en mone- da extranjera”.La cantidad de turistas que llegaron el pais en febrero fue menor al registro de enero: ascendió a 494.400 turistas, contra 672.000 que llegaron en enero. También se recortó la cantidad de excursionistas: mientras que en febrero fue- ron 268.100, en enero habian sido 368.100.Esto implica que en el primer bimestre del ano hayan ingresado 1,2 millones de turistas, un 25% menos que en el mismo periodo de 2024.El 23,7% del turismo re- ceptivo vino de Chile, el 19,6% de Europa, el 12,2% de Esta- dos Unidos y Canadà.Las salidas totales trepa- ron a 2,4 millones de visitan- tes residentes que salieron del pais por todas las vias. 1,8 millones, fueron turistas, mientras que 619.000 fueron excursionistas.Los principales destinos fueron Brasil (38,6% del total), Chile (20,2%) y Uruguay (16,3%). Los que màs au- mentaron en el segundo mes del ano fueron Chile (146%) y Brasil (96,9%).El saldo negativo del mes fue de 1,6 millones de visi- tantes por todas las vias___
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ACELERACIÓN
La suba de alimentos le pone un piso a la
inflación de marzo, que estiman en 2,5%
Las consultoras observan subas de entre 2,4% y 
3,4% en comestibles, con fuerte incidencia en el 
IPC. Las mayores alzas son en carnes y verduras. 
El Indice se ubicarìaen un nivelsimilarafebrero

___ Lucrecia Eterovich____ leterovich@cronista.com
La inflación aceleró al 2,4% en febrero y el Gobierno tiene que enfrentarse a un segundo round en marzo. Hay subas en los precios de los alimentos, segun detectan las consultoras, mas cierto nerviosismo en algunos actores por la volatilidad de los dólares fmancieros.Los relevamientos de las consultoras privadas alertan que la tendencia de alza infla- cionaria continuata en marzo y se reflejarà en el IPC. La con- sultora LGC informò que en la tercera semana del mes “Ali- mentos y bebidas” mostrò una importante aceleración al registrar un aumento del 2,4%.En su estrategia de adelan-

Empresa Argentina de 
Soluciones Satelitales S.A. 
ARSAT convoca a la 
Licitación Pùblica Nacional 
N° 03-2025
OBJETO: La presente Licitación Pùblica Nacional tiene por objeto la contratación por la provision del servicio de mantenimiento y certificaciones afines al sistema contra incendio de la Estación Terrena Benavidez de ARSAT, el Depòsito de Pacheco y Data Center, de conformidad con el detalle y condiciones que se establecen en el Pliego de Bases y Condiciones Generates, Pliego de Bases y Condiciones Particulars, y el Pliego de Especifìcaciones Técnicas.LUGAR. PLAZO Y HORAR1O DE CONSULTAS/ACLARACIONES: LicPub-03-2025-incendio@arsat.com.arHasta TRES (3) dias hàbiles antes de la apertura de las Ofertas. De lunes a viernes, de 10:00 a 16:00 hs.VALOR DEL PLIEGO: SIN VALOR.LUGAR Y FECHA DE PRESENTACIÓN DE LAS OFERTAS: Oficinas de ARSAT, Av. Gral. Juan Domingo Perón 7934 (B1621BGZ) - Benavidez - Buenos Aires - Argentina, hasta el dia 10 de Abril de 2025 a las 12:00 horas.LUGAR, DIA Y HORA DEL ACTO DE APERTURA: Oficinas de ARSAT, Av. Gral. Juan Domingo Perón 7934 (B1621BGZ) - Benavidez - Buenos Aires - Argentina, el dia 10 de Abril de 2025 a las 13:00 horas. El Pliego de Bases y Condiciones Generates, el Pliego de Bases y Condiciones Particulares y el Pliego de Especifìcaciones Técnicas de està licitación podràn ser consultados en el sitio Web https://www.arsatcom.ar/acerca-de-arsat/transparencia-activa/ compras-y-contrataciones /
ARSAT 

tarse, luego de la publicación del Institute Nacional de Esta- distica y Censos (INDEC) del Indice de Precios al Consumidor (IPC) de febrero, el presidente Javier Milei sostuvo que podia repetirse al mes siguiente. O sea, que seria nuevamente del 2,4%“Si limpiamos el efecto puntual de lo que ha pasado con la carne, la tasa de inflación hubiera sido del 1,8%. A su vez, marzo también tiene temas de estacionalidad, pero de mantenere el rumbo econòmico, en abril/mayo se podria estar quebrando el 2%”, escribió en la red social X el mandatario.
CARNESY VERDURAS“La aceleración en la tercera semana del mes se dio luego de

fi T 3 Presidencia de la Nación 
Republics Argentina

Mayores precios en los supermercados

la suba pràcticamente nula en la semana anterior”, explicaron en LCG, en referencia la pri- mera de marzo, donde “Alimentos y bebidas” apenas registrò una variación del 0,1%.Mientras que en la consulterà Analytica revelaron una suba, en la tercera semana de marzo, del 0,9% en el Gran Buenos Aires, lo que arrojó un promedio de 3,4% para las ultimas cuatro semanas. “El mayor aumento en el promedio de las ultimas cuatro semanas se dio en verduras (9,9%) y carnes y derivados (5,2%)”, afirmaron.“Entre las categorias con menores aumentos se encuentran otros alimentos (0,9%) que incluyen snack, salsas, etc. y aceites, grasas y mantecas (0,9%). Por otro lado, se regis- traron reducciones en los precios de café, té, yerba y cacao (retrocedió un 0,4%)”, agre- garon.Frente a este escenario de fuerte suba de los alimentos, el director de Analytica -Claudio Caprarulo- comentó que estiman que en marzo la inflación se ubique en torno al 2,5% (un dato que de confirmarse implicarla una leve aceleración de 0,1 punto porcentual).Una cifra similar a la que pronostica en LCG. “En marzo la estacionalidad juega en contra, vemos un comportamiento en el relevamiento de alimentos y bebidas similar a lo que ocurrió el mes previo, lo que nos lleva a pensar que en marzo volverla a estar en torno a 2,4%”, comentó la economista, Florencia Iragui.El antecedente

“Marzo también tiene 
estacionalidad, en 
abril/mayo se podria 
estar quebrando el2%”, 
segun Milei

La suba de los dólares 
paralelos no se està 
trasladando a los 
principales importes, 
segun analistas

El Gobierno llega a marzo con el 2,4% del mes anterior y la imposibilidad de mantener dos meses seguidos de desacelera- ción de la inflación. En donde gran parte se debió a la variación de 3,2% que presentò el rubro “Alimentos y bebidas no alcohólicas”.“A fin de enero bajaron las retenciones a las exportaciones de algunos alimentos eso estuvo influyendo en la evolución de los precios de febrero hasta ahora. En el mes de marzo, en las verduras influyó el tema de la lluvia”, comentó Camilo Tis- cornia, director de C&T Aseso- res Econòmico.
SUBA DE LOS PARALELOSEn medio de la aprobación del DNU para negociar con el FMI, los dólares paralelos se movie- ron la semana pasada. Y en el inicio de la jornada de ayer muestran -a priori- una conti- nuidad en esa tendencia, pese a la reunion entre el directorio y 

el staff en Washington.Para Tiscornia, la suba de los dólares financieros tiene un rol menos relevante que en el pasado. “Como hoy se puede importar e ir al mercado oficial de cambios sin problemas para pagar importaciones, el dólar mas relevante es el tipo de cambio oficial”, sostuvo por lo que considera que la baja del crawling peg al 1% (desde el 1- de febrero) deberia, en algùn momento, reflejarse en la inflación.Y que ve corno “veloz” un traslado a precios la suba de las cotizaciones paralelas. Pero remarcó que cuando se alteran las expectativas en la Argentina, corno en este caso, donde se especula que por el acuerdo con el Fondo se modifìque la politica cambiaria, se puede generar subas.Una postura similar tuvo Caprarulo para quien, si bien los dólares paralelos aumentaron, la brecha cambiaria sigue baja y el salto en el precio de los futures de dólares tampoco alcanzó una gran magnitud. “Aùn no observamos ni tampoco pro- yectamos un traslado a precios”, concluyó.Ambos coinciden en que, por ahora, el impacto es limitado. Luego de arrancar la semana en $ 1.255, el dólar informai cono- cido corno blue escalo el martes a $ 1.285. Una cotización que se moderò en los dos dias poste- riores para cerrar la semana con un valor de $ 1.280 por unidad. Mientras que el dólar Contado con Liquidación (CCL) pasó de $ 1.257,67 a $1.257,93_____
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OBRA PÙBLICA
Vialidad Nacional 
cierra la concesión 
de la via troncai 
del Mercosur

Elgobierno de Javier Milei comenzó con el cierre 
de la obra pùblica en el sector vial con el fin a la 
concesión del Corredor 18, que incluye dos rutas 
nacionales, lai 2 y la 14

El organismo procedió al cierre de concesiones en todo el pais.

___ Amparo Beraza____ aberaza@cronista.com
Tras el anuncio de cierre de li- citaciones para rutas nacionales en todo el pais, Vialidad Nacional tomarà a partir del 9 de abril posesión de la Ruta del Mercosur. Se trata entonces del primer cierre efectivo para el gobierno de Javier Milei corno parte del pian de privatización de mas de 9000 kilómetros de 

ruta y autopistas.Còrno ya lo habia adelantado 
El Cronista, Vialidad Nacional arrancò con el cierre de licita- ciones. Segùn informaron fuentes calificadas a este medio, solo continuarian vigentes al- gunas de las trazas que tiene el organismo estatal en provincias especifìcas.El viernes pasado, el organismo dirigido por Marcelo Campoy informò el fin del cen

trato que el Estado mantenia con Caminos del Rio Uruguay S.A. En este sentido, quedaràn libres las trazas en tanto todavia no tenga un nuevo centrato de concesión. Ayer el funcionario debia presentarse en la comi- sión de Obra Publico pero no asistió.El proceso de traspaso de los caminos al sector privado co- menzaria con la licitación de dos tramos del Corredor 18, que 

incluye principalmente las Rutas Nacionales 12 y 14 y el Puente Rosario-Victoria. Atra- viesa Buenos Aires, Entre Rios, Santa Fe y Corrientes, lo que acerca el comercio con Brasil, Paraguay y Uruguay. Son unos 675 kilómetros de extension.El organismo publico llevarà a cabo un relevamiento del terreno y no cobrarà peajes hasta tanto no vuelva a manos priva- das. Ademàs del cierre admi

nistrative, Vialidad Nacional permitirà labrar actas de in- fracción en caso de que se de- tecten faltantes o defìciencias.A partir del 9 de abril, el organismo publico levantarà los peajes de una traza de la Ruta del Mercosur. Hasta tanto no tenga una nueva concesión, se ocuparà del mantenimiento que incluirà corte de pastos y des- malezado de banquina; provision y colocación de mezcla asfàltica en caliente; remolques y serialization.Esto se da en el marco de la oficialización de un registro clave para la adjudicación de obra pùblica en todas las provincias, anunciado por el ministro Federico Sturzenegger corno condición para acceder a los contratos.Se publicó en el Boletin Ofi- cial el decreto 105/25 que cer- cenó de la Ley 13.064, de Obra Pùblica, el Registro de Constructors que indicaba las reglas para las empresas que quisieran acceder a licitaciones.Segùn indicaron fuentes de Camarco, la càmara de la construction que dirige Gustavo Weiss, en diàlogo con El Cro
nista, este nuevo registro que estaria preparando el Gobierno nacional tendria condiciones màs laxas para acceder a las licitaciones y permitirà que empresas sin experiencia accedan.
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RESPALDO POLITICO
Cita con el 
mayor estratega 
de Trump y un 
excanciller en 
Casa Rosada
A la espera de un guino del FMI, Santiago Caputo 
almorzó con el principal asesor del li'der 
republicano y un referente peronista devenido en 
internacionalista pasó por Balcarce 50

Santiago Caputo recibió al Barry Bennet, asesor del lider de EE.uu.

___ Julian Alvez____ jalvez@cronista.com
El pronto esclarecimiento o no de los detalles del proximo acuerdo con el Fondo Monetario Internacional (FMI) era uno de los factores que ocupaba la agenda de los principales fun- cionarios de la Casa Rosada. “Estamos atentos a ver si tene- mos novedades”, dijo una fuente palaciega a El Cronista. El staff del organismo internacional se reunió de manera informai ayer al mediodia, y las conclusiones a las que se arri- baran iban a ser claves para el Gobierno. En particular, de las posibilidades de un desembolso ono.“Hoy no va a haber nada formai ni definitivo. Pero la pelota està de su lado y lo que decidan hacer”, decian cerca del presidente Javier Milei. Después del feriado, la semana comen- zaba con subas en acciones y 

CONVOCATORIA A ASAMBLEA GENERAL ORDINARIAConvócase a Asamblea General Ordinaria en primera y segunda convocatoria a los accionistas de PATAGONIA BROKER S.A., para el dia 09 de abril de 2025 a las 14:00horas, en las instalaciones de la sociedad sitas en Alberdi 298 de la ciudad de Trelew, Chubut; a fin de tratar el siguiente Orden del Dia:1- Designación de dos accionistas para suscribir el acta.2- Consideration del Estado de Situación Patrimonial, Estado de Resulta- dos, Estado de Evolución del Patrimonio Neto, Estado de Flujo de efectivo, notas y cuadros anexos, Memoria e Informe de la Comisión Fiscalizadora, en relación al ejercicio Nro. 22 finalizado el 31 de diciembre de 2024.3- Aprobación de la gestión del Directorio y de la Comisión Fiscalizadora, referida al ejercicio econòmico finalizado el 31 de diciembre de 2024. Consideración de la remuneration de Directores y Sindicos por el ejercicio finalizado el 31 de diciembre de 2024.4- Tratamiento del Resultado del Ejercicio.5- Revocaciòn de mandato y designación de Director y designación de Sindicos. Fijación de su remuneración.6- Aprobación de donaciones y colaboraciones realizadas en 2024.Notas: Sera de aplicación el Art. 238 de la Ley General de Socieda- des en su pàrrafo segundo, razón por la cual se deberà comunicar en forma escrita la concurrencia a asamblea, tres dias antes de la misma. De acuerdo al Art. 237 de la Ley General de Sociedades y al Art. 10 del Estatuto Social, las Asambleas en Segunda convocatoria se celebraràn una hora después de fracasada la primera.

bonos, asi corno en las diferen- tes cotizaciones del dólar.“El staff del FMI presentarà a su directorio las condiciones para el nuevo programa que negoció con el gobierno argentino. Estaremos atentos a còrno se desenvuelve està crònica y qué dinàmica adoptan los bonos si circulan novedades en materia cambiaria”, indicaron desde el sector de research de PPI (Portfolio Personal Inversio- nes).Hay quienes al interior de Balcarce 50 consideran que el desembolso podria acercarse a los u$s 20.000 millones que Bloomberg publicó hacia el final de la semana pasada. Semanas atràs, estos mismos funciona- rios afìrmaban que iba a ser màs de los u$s 12.000 millones o u$s 13.000 millones que estimaba parte del mercado.Lo cierto es que la cifra per- manece en secreto, aunque indican que a mayor desembolso,

“Hoy no va a haber nada 
formai ni definitiva.
Pero la pelota està de su 
lodo” dijeron cerca de 
Milei

En el Ministerio de 
Economia guardaban 
silencio y Milei tuvo un 
gesto de parte de 
Emmanuel Macron

mayor probabilidad de salir con anterioridad del cepo cambiario. Hay quienes aventuran con que el Presidente pueda ir en las próximas semanas al pais del norte y hacer una aparición simbòlica en las visperas del cierre del acuerdo.Ayer hubo dos audiencias clave al interior de Ejecutivo. Por un lado, el asesor presi- dencial, Santiago Caputo, recibió a su par y estratega de Donald Trump, Barry Bennett. Se reunieron durante poco màs de una hora durante la cual dialo- garon en el despacho del asesor presidencial y luego compar- tieron un almuerzo. Dato curioso: ambos asesores degusta- ron un bife de chorizo en el co- medor que solia utilizar Juan Domingo Perón y el guru del lider republicano degustò un flan argentino con crema y dulce de leche.Fuentes de Casa Rosada aseguran que la elección na- cional no ocupó el grueso el tiempo de intercambio. Si hubo una mención al acuerdo con el fondo y las oportunidades que se abren a la Argentina si se encamina el entendimiento para corregir el déficit de reservas. A la vez, se abordaron temas energéticos y de posibles 

inversiones de capitales ame- ricanos, detallaron.El contacto es esencial para aceitar elya fuerte vinculo entre ambos mandataries. Si bien el estadounidense reconoce a Milei corno uno de sus aliados para la batalla cultural, su politica comercial terminò por generar coletazos en el plano locai.En rigor, no es la primera vez que se cruzan ambos estra- tegas presidenciales: ya habian compartido màs de un en- cuentro en los ùltimos meses, algunos de ellos en el marco de los viajes de Javier Milei a la capitai norteamericana. Desde el entorno de Caputo habian de una relación “aceitada” para describir el vinculo.Ya sin Bennett, quien pasó màs tarde fue el exvicepresidente de Carlos Menem, Carlos Ruckauf, que ahora està màs abocado a su rol corno analista internacional, cercano al gobierno libertario.El gesto de Estados Unidos serà determinante corno el de Francia al momento de que quiera terminar de convalidar el acuerdo con el Fondo Monetario Internacional. De ahi que la comunicación que trascendió este martes de la mano de los tuits de Milei y su par de Francia, Emmanuel Macron, res- pecto a una conversación telefònica fue leida corno un apoyo del gaio para la firma final.Segùn dieron a entender desde la misma comunicación de Macron, el jefe de Estado alentó al libertario a “construir la economia del futuro”. “Mu- cho màs que un aliado en sectores clave, corno los metales criticos, Argentina es un amigo con quien queremos construir la economia del futuro. El pueblo argentino siempre podrà contar con el apoyo de Francia”, agregó------

CLIMA POLITICO
Cae nueve 
puntos el nivel 
de satisfacción 
social con el 
Gobierno

___ El Cronista____ Buenos Aires
El segundo ano del presidente Javier Milei comenzó con tormentas en lo econòmico y lo politico que pegaron en la opinion pùblica: bajó el nivel de satisfacción con la gestión.Segùn la Encuesta de Satisfacción Politica y Opinion Pùblica de la Universidad de San Andrés a la que accedió El Cronista, el nivel de satisfacción con la marcha generai de las cosas en marzo descendió al 36%, nueve puntos menos que su màximo nivel (en no- viembre) con 45%.Al mismo tiempo trans- currido de gobierno, la satisfacción se encuentra por de- bajo de Mauricio Macri (38%) y por encima de Alberto Fer- nàndez (17%), que ya habia transitado la parte màs dura de la pandemia.Los màs satisfechos son los hombres (45%), mientras que a mayor nivel socioeconòmico, aumenta la satisfacción. Los ABC1 (49%) son los màs satisfechos. Con la edad su- cede lo mismo: los Boomers (+60) son los màs satisfechos (46%).La aprobación del gobierno disminuyó al 45%, mientras que la desaprobación es del 52%. Los indicadores son comparables con los de Macri, quien a està altura tenia un 45% de aprobación, a dife- rencia de Fernàndez con el 29%, todos al comienzo de su segundo ano de gestión.Las emociones que les genera Milei a los que aprueban al gobierno son esperanza, confianza e incertidumbre, mientras que, entre los que rechazan, predominan el re- chazo, el asco y la verguenza.Bullrich es la integrante del gabinete con mayor opinion positiva (41%), y la de mayor conocimiento.La secretaria General, Karina Milei, fue la que tuvo mayor diferencial negativo, de 40 puntos, es decir entre quienes la valoran y quienes la rechazan.Si se tiene en cuenta la evolución de la satisfacción con los poderes, el Ejecutivo pica en punta con el 31%, muy lejos del Poder Judicial (16%), el Senado (14%) y Diputados (13%).Entre los principales pro- blemas identifican la delin- cuencia (40%), la pobreza (32%) y los bajos salarios (29%)_____
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EL JURISTA Y EL MAGISTRADO PRESENTARON SU DEFENSA
Postergai! la decision judicial sobre el DNU
de Lijo y Mansilla hasta que el Senado defina
El juez Ramos Padilla sostavo que es la Càmara 
alta laquedeberesolverelfuturodelos 
magistrados ante la inminencia de una “sesión 
publica especial fijada” para el 3 de abril

___ Mariano Beldyk____ mbeldyk@cronista.com
El juez federal Alejo Ramos Padilla resolvió poner en pausa una defìnición judicial sobre el decreto de Javier Milei que designa a los nuevos jueces de la Corte Suprema de Justicia. En un fallo breve, le puso nuevo plazo a la resolución de una medida cautelar interpuesta en los tribunales federales con el objetivo de frenar la asunción de ambos magistrados.En respuesta, tanto Manuel Garcia-Mansilla corno Ariel Lijo presentaron sendos escritos donde defienden su designation. Mientras que el jurista planted la “falta de jurisdicción del tribunal (y de cualquier otro tribunal judicial) porque dado que ya es juez de la Nación, goza de la garantia constitucional de inamovilidad en el cargo mientras dure su nombra- miento”. Por su parte, Lijo de- sestimó el planteo por abstrac- to. En su decision, Ramos Padilla indicò que “conforme lo estipula el articulo 99, ine. 4 de la Constitución Nacional, es el Senado de la Nación el juez ùltimo sobre la idoneidad y designation de los miembros de la Corte Suprema de Justicia de la Nación”.En otras palabras, con una sesión ya convocada por la vi- cepresidenta Victoria Villarruel para el 3 de abril -y a solo cinco dias hàbiles de ese plazo-, Ramos Padilla le da lugar a la respuesta politica al diferendo antes que la Justicia tome cartas en el asunto llevando la disputa a otro campo, explicaron fuen- tes judiciales a El Cronista.“Encontràndose tan próxima la sesión publica especial fijada, estimo que deben evitarse de- cisiones judiciales apresuradas que eventualmente puedan interferir o desnaturalizar el debate y el adecuado tratamiento de los pliegos propuestos, sien- do la prudencia una de las mà- ximas virtudes que se deben exigir, a aquellas personas que se desempenan en la función judicial”, remarcó.A través del decreto 137/ 2025, el presidente Javier Milei designò en comisión al juez federai Ariel Lijo y al jurista Ma

nuel Garcia Mansilla corno jueces de la Corte Suprema, luego que se venciera el plazo de extraordinarias sin que el Senado abordara sus pliegos. De hecho, solo Lijo contaba en- tonces con dictamen de comi- sión, algo que avanzò desde entonces ya dentro del periodo de ordinarias y luego que se habilitara el tratamiento en el La Corte le tomo juramento a Garcia-Mansilla pero le exigió a Lijo renunciar a su cargo de juez federai

recinto con las firmas de las y los senadores de UP, el radicai Martin Lousteau y la larretista PRO Guadalupe Tagliaferri.Si bien se esperaba una sesión para abordar el tema el jueves pasado acorde al pedido de la oposición, finalmente la Vicepresidenta pateó el calendario. Mientras tanto, el DNU de Milei disparó una acción co- lectiva de la Fundación Poder Ciudadano, la Asociación Civil por la Igualdad y la Justicia (A- CIJ), el Institute de Estudios Comparados en Ciencias Pena- les y Sociales (INECIP) y el Centro de Estudios Legales y Sociales (CELS) para poner en pausa su vigencia a través de una medida cautelar. A ellos se sumó una presentación de la dirigente Elisa Carrió en calidad de “amicus curiae”, en la misma linea.En manos de Ramos Padilla recae la defìnición también sobre la cuestión de fondo acerca de la constitucionalidad o no del decreto 137/2025. Lijo contestò el requerimiento del magistra- do argumentando que carece de interés en la decision dado que no asumió sin el acuerdo del Senado: “Mi interés se centra en que el Honorable Senado de la Nación me otorgue el acuerdo correspondiente para el cual ya cuento con dictamen favorable de la Comisión de Acuerdos”, resaltó en su esento.Por su parte, Garcia-Mansilla planteó, entre otros argumen- tos, la falta de jurisdicción de cualquier tribunal judicial en base a la garantia constitucional de inamovilidad en el cargo mientras dure su nombra- miento, citando el articulo 110 de la Constitución Nacional. “El ùnico juez naturai que podria eventualmente removerlo de su cargo, mediante juicio politico, es el Congreso de la Nación”, consignaron desde el entorno de Garcia-Mansilla_____

MetroGAS S.A.Cuit: 30-65786367-6Convoca a la Asamblea General Ordinaria, a la Asamblea General Extraordinaria y a las Asambleas Especiales de las Oases A y B de accionistas de MetroGAS SA., todas ellas a celebrarse el dia 25 de abril de 2025 a las 10 horas en primera convocatoria y a las 11 horas en segunda convocatoria -en el caso de la Asamblea Ordinaria y las Asambleas Especiales-, en la sede social sita en Gregorio Aràoz de Lamadrid 1360, Ciudad de Buenos Aires, a efectos de considerar los siguientes puntos del Orden del Dia: 1 ) Designaclón de dos accionistas para que suscriban el acta. 2) Consideration de los Estados Financieros Consolidados e Individuates de la Sociedad que incluyen: la Memoria, los Estados de Situation Financiera Consolidados e Individuales, los Estados Consolidados e Indlviduales de Pérdidas y Ganancias y Otro Resultado Integrai, los Estados Consolidados e Individuales de Cambios en el Patrimonio Neto, los Estados Consolidados e Individuales de Flujo de Efectivo, las Notas a los Estados Financieros Consolidados e Individuales, la Resena Informativa, el Inventario y la documentation relativa a los asuntos del articulo 234, inciso 1° de la Ley General de Sociedades N" 19.550, asi corno la Conciliation a Normas Internacionales de Información Financiera de los Estados Financieros de la Sociedad Controlada (Titolo IV - Capitolo III • Articulo 3° - Apartado 10. B de las Normas de la CNV - N.T. 2013 y mod. (las “Normas"), Informe del Auditor Externo e Informe de la Comisión Fiscalizadora. todos ellos correspondientes al ejercicio econòmico nùmero veinte finalizado al 31 de diciembre de 2024. 3) Destino del resultado del ejercicio finalizado el 31 de diciembre de 2024. 4) Consideration de la gestión de los miembros del Directorio y de la Comisión Fiscalizadora durante el ejercicio econòmico finalizado el 31 de diciembre de 2024. 5) Consideration de las remuneraciones a ciertos miembros del Directorio por la suma de $ 430.211.800 correspondientes al ejercicio econòmico finalizado el 31 de diciembre de 2024.6) Consideration de las remuneraciones a los miembros de la Comisión Fiscalizadora por la suma de $74.002.919 correspondientes al ejercicio econòmico finalizado el 31 de diciembre de 2024. 7) Consideration de los honorarios del auditor extemo correspondientes al ejercicio econòmico finalizado el 31 de diciembre de 2024. 8) Designación de seis (6) directores titulares y hasta seis (6) directores suplentes a ser designados por la Clase A. 9) Designación de cinco (5) directores titulares y hasta cinco (5) directores suplentes a ser designados por la Clase B. 10) Designación de dos (2) miembros titulares y dos (2) miembros suplentes de la Comisión Fiscalizadora a ser designados por la Clase A. 11) Designación de un (1) miembro titular y un (1) miembro suplente de la Comisión Fiscalizadora a ser designado por la Clase B. 12) Designación del auditor extemo que dictaminarà sobre los Estados Financieros del ejercicio 2025. 13) Consideración del presupuesto anual para el Comité de Auditorio 14) Consideración de la pròroga del plazo del Programa Global de Emisión de Obligaciones Negociables de corto y mediano plazo por un valor nominai de hasta U$S 600.000.000 (o su equivalente en otras monedas o unidad monetaria de valor) (“Programa Global”). 15) Consideración de la delegación de facuftades en el Directorio para fi) determinar y establecer todos los términos del Programa Global, de cada una de las clases y/o series de obligaciones negociables a emitirse en el marco del mismo; (ii) realizar ante la Comisión Nacional de Valores. Caja de Valores S.A., la Bolsa de Comercio de Buenos Aires. Bolsas y Mercados Argentines S.A.. Mercado Abierto Electrónico S.A. y/o cualquier otro ente de contralor u organismo pertinente y cualquier otra bolsa o mercado autorizado del pais y/o del exterior, todas las gestiones necesarias para llevar adelante la oferta publica de las obligaciones negociables a ser emitidas bajo el Programa Global y el eventual listado y/o negotiation de dichas obligaciones negociables; y (iii) subdelegar las facultades y autorizaciones referidas en los puntos (i) y (ii) anteriores en uno o màs directores y/o gerentes de primera linea de la Sociedad en los términos del Articulo 270 de la Ley N’ 19.550 y sus modificaciones y el Articulo 1 ° del Capitolo II, Titulo Il de las Normas. Asimismo, el Directorio aprueba por unanimidad que las publicaciones del texto de la convocatoria contengan la siguiente nota, de conformidad con lo requerido por las Normas CNV (T.O. 2013): "NOTAS: NOTAS: (1) Para asistir a la Asamblea los Sres. Accionistas deberàn depositar constantia de la cuenta de acetones escriturales librada al efecto por Caja de Valores S.A. y screditar identidad (y personeria. si correspondiere) hasta las 13 horas del dia 21 de abril de 2025 en la sede social de MetroGAS SA sita en Gregorio Aràoz de Lamadrid 1360, Ciudad de Buenos Aires, o mediante correo electrónico a sturbel@metrogas.com .ar, dando asi cumplimiento a lo dispuesto en el articulo 238. primera parte de la Ley N119.550 y sus modificaciones. Se recomienda a los Sres. Accionistas concurrir al lugar de reunion con no menos de 15 minutos de antelación a la hora de convocatoria, a los efectos de facilitar la identification. la acreditaciòn de poderes y la registration de asistencia. (2). Los puntos 8 y 10 del Orden del Dia se trataràn en Asamblea Especial de Accionistas de la Clase A. (3) Los puntos 9 y 11 del Orden del Dia se trataràn en Asamblea Especial de Accionistas de la Clase B. (4) Los puntos 14 y 15 del Orden del Dia se trataràn en Asamblea Extraordinaria. (5) Ambas Asambleas Especiales se regiràn por las reglas de la asamblea ordinaria. (6) La documentation a considerarse en las Asambleas se encuentra a disposición de los Sres. Accionistas en la sede social de MetroGAS S.A. (7) En virtud de lo establecido por las Normas, los Sres. Accionistas distintos de personas fisicas deberàn informar a MetroGAS SA sus beneficiarios finales con indication de nombre y apellido. nationalidad, domicilio real, fecha de nacimiento, documento nacional de identidad o pasaporte, CUIT, CUILu otra forma de identification tributaria y profesión. (8) Las personas juridicas constituidas en el extranjero podràn participar de las Asambleas a través de mandataries debida- mente instituidos, sin otra exigencia registrai. (9) Aquellas participaciones sociales que figuren corno de titularidad de un “trust", fideicomiso o figura similar, deberàn cumplir con lo exigido por el Art 26. Capitolo II. Titulo II de las Normas.
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Tiempo atràs, el intendente Espinoza junto al entonces Presidente de la Nación Alberto Fernandez

ACUSACIÓN DE UNA EXEMPLEADA MUNICIPAL

electoral.“Todavia no caigo. Habia perdido la esperanza. Es el ter- cer juez, es el primero que me defiende de lo que hicieron los fìscales. Me da esperanza y le da esperanza a otras victimas. É1 tendrìa que estar preso desde 2021”, dijo la damnificada en declaraciones al canal A24.En el escrito al que pudo acceder El Cronista, el juez Cau- nedo senala que “no obstante el esfuerzo de la defensa en desa- creditar a la querellante, y el extenso escrito presentado para reclamar el sobreseimiento del imputado, haciéndose eco de las peticiones coincidentes de ambos fìscales” encuentra “inad- misible el cierre anormal del proceso (...) en sustitución de la discusión que debe darse en un juicio oral y publico”.Aunque aclara que el Mi- nisterio Publico Fiscal “goza de autonomia funcional, y los jueces” no pueden “sustituir a los fìscales” el magistrado se encarga de remarcar sus criti- cas, afirmando que los repre- sentantes del Estado mantu- vieron una “postura liberatoria desde el inicio mismo del proceso”.
El intendente Espinoza 
enfrentarà un juicio orai por 
una denuncia de abuso sexual

Eljefe comunal de La Matanza deberà enfrentar a 
un tribunal orai en la causa en la que se lo acusa 
por atacar sexualmente a una exempleada pese 
al pedido de sobreseimiento de lafiscalia

------ElCronista____ BuenosAires
El intendente de La Matanza, Fernando Espinoza, deberà en los próximos meses comparecer ante un Tribunal Orai por una

causa en la que se lo investiga por “abuso sexual y desobe- diencia, en concurso real y en autoria”, segùn lo determinò ayer Fernando Mario Caunedo, magistrado que llevó addante la instrucción del caso.

“Todavia no caigo. Me 
da esperanza. Espinoza 
tendria que estar preso 
desde 2021”, dijo 
Rakauskas

Licitación Pùblica N° 003/2025
Objeto: Renovación de servicio de soporte y actualización de licencias de 
uso perpetuo de productos Oracle.

Lugar, plazo, horario de consulta y venta de pliegos: 25,26 y 27 de marzo 
de 2025, enviando Mail a la dirección mmonetata’nacion-seguros.cotn.ar 
y gmoralesé'nacion-seguros.com.ar. indicando en el asunto "Licitación 
Pùblica N° 003/2025 -
Renovación de servicio de soporte y actualización de licencias de uso 
perpetuo de productos Oracle.

Valor del pliego: $ 100.- màs IVA.

Fecha, horario y lugar de presentation de las ofertas: 9 de abril de 2025, 
en el horario y modalidad indicados en el Pliego de Bases y Condiciones.

Fecha, bora y lugar del acto de apertura: 9 de abril de 2025, a las 13:00 
horas, por medio de la plataforma digitai Microsoft Teams.

Para la querella, los 
tiempos de un ano 
electoral podrian 
influir en el inicio del 
juicio a Espinoza

Nadón Seguros Qj

La decision de elevación a juicio sorprendió a la propia querellante Melody Rakauskas ya que, semanas atràs, la fiscalia habia pedido el sobreseimiento del jefe comunal matancero. Cerca de la querellante co- mentaron a El Cronista que la causa podria tener un Tribunal Orai sorteado y actuando durante el segundo semestre el ano, pero que elio “para bien o para mal” podria depender de los tiempos politicos en un ano

ElcasoEl magistrado senala en su resolution que el 10 de mayo de 2021, en horas de la noche, Espinoza se presentò en la casa de Rakauskas diciéndole que queria cenar con ella para conversar sobre su trabajo. Ella, contrariada, le consultò a quien por entonces era su pareja y amigo del intendente, y este le respondió que era algo “normal”.En el expediente da cuenta de una segunda y de una tercera “cena” en la que Espinoza le pidió que le hiciera unos masa- jes. “Acto seguido, se aflojó el cinturón, sujetó fuertemente a la vidima de las munecas y le expresó ‘me vas a hacer masajes si o no’, por lo que por temor la vidima le pidió que se sentara en el sillón y comenzó a hacerle masajes en las cervicales. In- mediatamente después, el imputado se levantó y le manifestò que ‘asi no funcionaba’, la tornò de los brazos y la llevó a la habitation del departamento, mientras la vidima le referia ‘Fernando, no sé qué vas a hacer pero te pido que no, te pido que te vayas de mi casa’ y ‘que es- taba todo bien pero no se sentia còmoda’.Espinoza se desnudó, intentò hacer lo mismo con Rakauskas y le pidió que le practicara sexo orai. La negativa “logró ofuscar al imputado a punto de vestirse y retirarse del lugar, tras referirle ‘bueno listo ya està se terminò todo, me voy, ya està no te preocupes’”. Dias màs tarde, luego de sufrir situaciones que interpretò corno “amenazas de muerte” y de qué su por entonces pareja minimizara sus di- chos, la mujer presentò la denuncia ante la Oficina de Vio- lencia Domèstica de la Corte Suprema de Justicia_____

TRAS UN ACTO
Choque entre 
barras y 
sindicalistas 
en un hospital 
de Gonnet

___ ElCronista____ BuenosAires
Un tiroteo entre barrasbravas de Gimnasia y Esgrima La Plata (LP) y Estudiantes se produjo ayer a la tarde en el Hospital San Roque de la lo- calidad bonaerense de Gonnet, al tiempo que seis personas resultaron heridas.Segùn senalaron fuentes policiales a la Agencia Noti- cias Argentinas, el enfrenta- miento habria comenzado cuando los barras del “Lobo” emboscaron a la faction de Ivàn Tobar, lider de la UO- CRA, y los “Pincharratas” en un acto encabezado por el gobernador de la provincia de Buenos Aires, Axel Kicillof, y el intendente Julio Alak en la Plaza San Martin.Luego, la disputa se tras- ladó al interior del estableci- miento. Algunas imàgenes que circularon en redes so- ciales muestran al hospital lleno de manchas de sangre. En uno de los videos se ve còrno escapan los encapuchados en una camioneta.En ese momento, fue apunalado un hombre de 45 anos identificado corno Francisco Sacconi, quien seria la segunda linea de la barra de Gimnasia.El damnificado fue tras- ladado al Hospital San Roque de Gonnet a bordo de un Fiat Fiorino e ingresó al nosocomio en una siila de ruedas con heridas de arma bianca y va- rios golpes.Los barras fueron a buscar a Sacconi al centro de salud y alli se generò una nueva gresca entre los protagonistas en el que hubo disparos, donde otras cinco personas resultaron heridas.La ministra de Seguridad Patricia Bullrich se hizo eco del episodio y no dudó en vincolarlo a los detenidos en la marcha al Congreso.“Estos barras que estàn destruyendo el hospital, èson los mismos que fueron a “bancar a los jubilados”? cNo seràn empleados pùblicos de alguna municipalidad tam- bién? Ademàs, èa los tiros y resolviendo internas en un hospital lleno de gente? èEn serio?”, dijo Bullrich.La causa recayó en la UFI N° 03 del Departamento Judicial de La Piata, a cargo del fìsca! Gonzalo Petit Bosnic. El expediente fue caratulado corno “lesiones y averiguación de ilicito”.____
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CUATRO RUEDAS PARA CERRAR EL MES
Se disipa el temor a una 
devaluation y mejora el 
clima en bonos y acciones

Fue un dia positivo para las acciones y bonos en el mercado.

En emergentes hubo alzas en Brasil, Colombia, 
Turquiaycafdasen China. El dólar se operò cerca 
de $1.300. Bajas en las operaciones a futuro hasta 
junio. El efecto “dólar linked”.

___ Guillermo Laborda____ glaborda@cronista.com
La semana fìnanciera comenzó con una menor presión cambiaria, aunque el BCRA debió vender u$s 109 millones en la jornada de operaciones. Los dólares libre, MEP y el contado con liquidación se mantuvieron por debajo de los $ 1300 y en las operaciones a futuro hubo bajas en los contratos hasta mayo inclusive. En bonos y acciones el clima si fue claramente positivo, con fuertes alzas en papeles corno los del YPF, que ganaron màs de 4% en Nueva York, y una calda de 1% en el riesgo pais 

a 761 puntos.“Deberian saber que la mejor forma de tranquilizar es no es- tar todo los dias en los medios tratando de tranquilizar. Dejen la voceria para el Ministro de Economia solamente, corno lo hizo Bill Clinton con su secretano del Tesoro Robert Rubin cuando prohibió a sus funcio- narios, salvo al propio Rubin, hablar del dólar”. A través de este posteo en la red social X, Javier Timerman, titular de Adcap Grupo Financiero, se refirió a la mejor manera que tiene un gobierno para disipar los temores a una devaluación. Ayer, precisamente una serial

En mercados se hablaba al 
cierre del “efecto dólar 
linked” por anuncio del 
secretano de Finanzas 
Pablo Quirno.

Ya van siete ruedas con- 
secutivas con ventas de 
dólares del BCRA en el 
mercado oficial por u$s 
1313 millones. 

silenciosa calmò al mercado: fue cuando el secretano de Finanzas, Pablo Quirno, informò que en la licitación del Tesoro de manana se podràn elegir dos bonos con ajuste por el dólar oficial o los “dólar linked”. Na- die que va a devaluar sale a en- deudarse con clàusula dólar (ver pàg. 16).Pero el clima entre los emergentes juega un rol saliente en cuanto lo que sucede en la plaza local. En las ultimas rue- das hubo ventas masivas de acciones tecnológicas de China al tiempo que la crisis politica en Turquia, con el presidente Erdogan encarcelando oposi- tores, también enervò a inver- sores. Ayer fue el turno de re- cuperación en Estambul con una calda en el riesgo pais, suba en acciones con los funcionarios tratando de calmar inversores.èPasó lo peor en el mercado cambiario? Aùn no se podria darse por seguro. “Con la venta neta de divisas en el MULC in- formado por el BCRA de u$s 109 millones, ya totalizan siete ruedas seguidas en las que hubo ventas netas, por un total de u$s 1313 millones, llevando a las re- servas brutas a un nivel de u$s 26.441 millones. En lo que va marzo, el saldo negativo es de u$s 688 millones, mientras que hasta ahora en el primer trimestre el saldo es positivo u$s 2496 millones debido a las compras netas de enero y febrero”, destacó un informe de Aurum Valores. El fenòmeno que se està viendo es el de im- portadores acelerando compras y a exportadores demorando las ventas, lo que deriva en la nece- sidad de vender divisas del BCRA para mantener el crawling peg del 1% para el dólar oficial.En las operaciones a futuro, en A3 Mercados, la plaza estuvo partida en dos. Los contratos hasta mayo inclusive mostraron bajas, mientras que desde junio en addante hubo subas que llegaron al 1,2% para las operaciones a febrero del 2026.Desde Washington, al cierre llegaban noticias alentadoras respecto de la reunion informai entre el staff y el Directorio Ejecutivo por el caso Argentina. Trascendió que “el acuerdo està muy cerca” y, en linea con los dichos de Javier Milei, el anuncio formai se harà a mediados de abril. La clave pasarà por el nuevo esquema cambiario, cronograma del levantamiento del cepo, montos y fechas de los desembolsos.Se ingresa en zona de defi- niciones. Hay mucho en juego en los anuncios que se vienen..

INFORME BBVA
Nuevo régimen 
cambiario 
llegarà sólo 
después de las 
elecciones

___ El Cronista____ BuenosAires
El Gobierno introducirà cam- bios menores en el esquema cambiario vigente pro el momento y habrà reformas después de las elecciones legisla- tivas del 26 de octubre, segùn espera uno de los principales bancos del sistema financiero.El BBVA emitió hoy un research “Situación Argentina” donde asegura que, mientras que el frente fìscal-monetario està “en linea con lo que demanda el FMI”, queda por definir qué pasarà con el dólar. “El nùcleo de la negociación pasa por el mercado cambiario”, afirma el equipo encabe- zado por Marcos Dal Bianco y Federico Forte.BBVA proyecta hacia fines de ano un dólar a u$s 1400, en un contexto en el cual el BCRA desaceleró la depreciación del tipo de cambio oficial de 2% a 1% mensual. “Esperantos que mantenga una estrategia en torno a estos lineamientos hasta las elecciones, postergando una liberalización cambiaria màs significativa (màs alla de que posiblemente haya flexibilizaciones graduates) ”, aseguran.“El tipo de cambio seguirà contribuyendo a frenar los precios, al menos, hasta las elecciones, o el momento en que haya una reformulación del régimen cambiario”, arriesga, aunque sostiene que la recuperación del salario real y de la actividad te pondràn un piso al nivel inflacionario, que sitùan en 30% para 2025.Respecto del crawling peg disminuido para reducir la volatilidad cambiaria y contener las expectativas infla- cionarias, esperan que se mantendrà hasta las elecciones “postergando una unification del mercado cambiario para una etapa posterior”.Finalmente, considera que la refinanciación de pagos y la reducción de excedente de li- quidez està forzando a tasas superiores los ùltimos meses.
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ALERTA POR LAS RESERVAS
El BCRA cedió ya 
u$s 1300 millones y 
espera a la cosecha

ANUNCIO DEL BCRA
Bancos y fintech 
no podràn ofrecer 
cripto hasta que se 
levante el cepo

Pedro Inchauspe, director del Banco Central, 
aseguró que la f lexi bilización de esa restricción 
està supeditada a la normalización del mercado 
cambiario. Cnticas de referentes del sector cripto

___ Leandro Dario____ ldario@cronista.com
El Banco Central supeditó ayer el levantamìento de la restricción para que los bancos puedan ofrecer criptomonedas a sus clientes a la liberación del cepo. Asi lo manifestò Pedro Inchauspe, director del BCRA, en un panel que compartió con Roberto Silva, presidente de la Comisión Nacional de Valores (CNV), en Merge Buenos Aires, un congreso sobre web3, blockchain y criptomonedas celebrado en el Palacio Libertad.Sin embargo, el funcionario aclaró que està en la agenda de la autoridad monetaria permi- tirlo, pero que lo harà una vez que se normalice el mercado cambiario. “Esto tiene que ver con los stocks y flujos, con la situación macroeconómica y el control de capitales. Nuestra mirada sobre el sector es positiva. Lamentablemente, al final del dia acà tenés una operación de cambios”, explicó Inchauspe, ante la consulta de cuando po- 

drian los bancos y los Provee- dores de Servicios de Pago ofrecer la compraventa de ac- tivos digitales.Hace tres anos que el Central limitò esa posibilidad, endure- ciendo el cepo durante el Go- bierno de Alberto Fernandez y la gestión de Miguel Pesce al frente de la entidad. Segùn reza la Comunicación A 7506, “las entidades financieras no pue- den realizar ni facilitar a sus clientes la realización de ope- raciones con activos digitales -incluidos los criptoactivos y aquellos cuyos rendimientos se determinen en función de las variaciones que ésos registren- que no se encuentren autori- zados por una autoridad regu- ladora nacional competente ni por el Banco Central de la Re- pùblica Argentina”.La norma se publicó pocos dias después que el Banco Galicia y Brubank salieran a la cancha del mercado cripto, ofreciéndole a sus clientes ese servicio, que luego tuvieron que dar de baja.

“Queremos levantar està capa del cepo cuanto antes. Està en nuestra agenda para que estos jugadores puedan entrar y par- ticipar”, agregó Inchauspe, que, sin embargo, no especifìcó una hoja de ruta ni adelantó un cronograma de implementación.Esa restricción que pesa sobre los bancos se ampliò en 2023 a los Proveedores de Servicios de Pago (PSP). Ualà, de hecho, tuvo que dar marcha atràs con un servicio que ya ofrecia a sus usuarios.En las exchanges locales creen que los bancos se suma- ràn, màs temprano que tarde, al ecosistema cripto. Referentes del sector desmienten que la actividad sea deficitaria en tér- minos cambiarios para el pais.En diàlogo con El Cronista, Sebastiàn Serrano, CEO y co- fundador de Ripio, cuestionó la medida. “Creo que incorrecta- mente perciben corno un problema a cripto, cuando, en realidad, es un mercado donde gran parte de las negociaciones son locales, se manejan en pesos contra pesos, donde hay con- diciones que hacen que haya mineria locai que genera criptoactivos locales. Lo que hoy le preocupa al Banco Central es que haya mucho Contado con Liquidación. Pero la mayoria de los brokers que hacen contado con liquidación son vendedores netos”, afirmó. “Tal vez hay miedo de abrir cripto a bancos y PSP porque piensan que puede generar una demanda de dola- rización, pero en Argentina hay màs venta que compra de cripto. Esto sucede porque hay muchos freelancers que traba- jan para afuera, ganan en cripto y venden”, agregó Serrano.La CNV publicó hace dos semanas la nueva regulación cripto, que pide requisites a las billeteras para operar en el pais. Ya hay 140 inscriptos, pero los bancos y fintech tendràn que esperar el visto bueno del BCRA_____

___ Pilar Wolffelt____ pwolffelt@cronista.com
El Banco Central (BCRA) volvió a perder dólares en el mercado ofìcial de cambios y ya acumula siete jornadas seguidas de venta. El desem- bolso de este martes fue de u$s 109 millones y el mercado se pregunta cuàndo terminarà la sangria.En ese periodo, la pérdida de dólares ya supera u$s 1300 millones (unos u$s 1313 millones) en ese plazo y las re- servas brutas internacionales retrocedieron a u$s 26.441 millones, el menor nivel des- de julio del ano pasado. La situación de las ultimas jornadas preocupa a los analis- tas, que consideran que hasta que no se diluyan las dudas de lo que se acuerde finalmente con el Fondo Monetario In- ternacional (FMI), es dificil que cambie la tendencia vendedora.“Las reservas aùn son ne- gativas y el gobierno ha ad- mitido que no va a salir del cepo sin robustecerlas antes. De ahi que el FMI y el riesgo pais, los canales màs directos a los mercados de deuda, se vuelvan tan relevantes”, dijo a 
El Cronista Horacio Miguel Arana, economista de la Fundación Internacional Bases. El analista indica que la mantención del cepo y de los controles de cambios, aunque menores que hace un ano, tarde o temprano podian generar este tipo de ruidos.El Gobierno parece haber quebrado las expectativas y en la City la sensación es que el sistema cambiario actual no va màs, pero a su vez tampoco sabe cuàl es la estrategia monetaria que lo sucederà. Eso hizo que las presiones sobre el tipo de cambio y la demanda de dólares al BCRA crecieran. “Ahora estàn colgados del travesano esperando al FMI y el monto del dinero fresco”, apunta por su parte Fabio Rodriguez, economista y director de MyRConsultores.Un buen signo en ese sen- tido es el anuncio que hizo el organismo internacional de crédito al respecto este martes a la tarde: “Las conversa- ciones sobre un nuevo programa respaldado por el Fondo se encuentran avan- zadas y en el marco de nues- tros procesos internos habituates”, senalaron. No obstante, “hacen falta detalles concretos del acuerdo, corno el monto del desembolso y hay que ver si al mercado te 

parece que es suficiente para quitarle presión al dólar y frenar la corrida que se vio en el ùltimo tiempo”, segùn apuntó Haroldo Montagu, economista y director de la consulterà Vectorial.En resumen, considera que “el Gobierno ató su destino al acuerdo con el FMI, por lo que serà clave ver si los operadores convalidan las condiciones una vez que se conozcan: monto, plazos de los desembolsos y exigencias”. Un gran problema es que, hoy por hoy, la Argentina no tiene acceso al mercado internacional con este nivel de riesgo pais.“También es cierto que de- bemos ser cautos. El mundo se volvió màs volàtil desde el re- greso de Donald Trump a la Casa Bianca y sus medidas protec-
“Las reservas aùn son ne- 
gativas y el Gobierno ad- 
mitió que no va a salir del 
cepo hasta que no sean 
positivas”

“El campo también va a 
especular hasta que tenga 
defìniciones màs precisas 
del acuerdo con el FMI”, 
dice Fabio Rodriguez.

cionistas. Eso no solo juega en contra de la Argentina sino de todos los mercados de capitales”, advirtió Arana. Por eso, un elemento clave en el recorrido hasta que llegue el desembolso del organismo seràn las liquidaciones del campo. Comenzó la cosecha gruesa y eso genera muchas expectativas, pero Rodriguez ad- vierte que “el campo también especularà e irà liquidando a medida que se vayan despejando las incertidumbres”.La gran duda del mercado es si te va a alcanzar la cosecha para aguantar a que lleguen los dólares del Fondo. “En el corto plazo puede que alcance con la cosecha. El asunto es resolver el desembolso. Hay una expectativa muy grande sobre cuànto serà y còrno serà el cronograma”, responde Arana a esa consulta. Asi, senala que, “si el acuerdo es sòlido tendrà puente fàcil a los dólares de la soja y liquidaràn, si decepciona, serà lo contrario”. Asi, tal corno apunta Lorenzo Sigaut Gravina, de Equilibra, “los exportadores aùn no tienen incentives para liquidar”.____

mailto:ldario@cronista.com
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PASARON DE RENDIR 10% A -4% EN UN MES
El Tesoro vuelve a ofrecer bonos atados al
dólar para alejar temor a una devaluación

Hace solo un mes, cuando no habia presión cambiaria, el instrumento dólar linked rendia10,8% anual.

ElTesoro enfrenta vencimientos por$ 9,2 
billones, de los cuales alrededor de un tercio està 
en manos del sector publico, segùn Felipe Nunez, 
uno de los economistas del equipe de Caputo

___ Mariano Gorodisch____ mgorodisch@cronista.com
En la licitación del Tesoro de este jueves, la Secretarla de Finanzas incluyó a los bonos dólar linked entre los instrumentos elegidos. En dólares, se reabren tanto el bono dólar linked, cero cupón (TZV25, que vence el 30 de junio), y la Lelink, también cero cupón (D16E6, que vence 

el 16 de enero de 2026). Habrà que ver la tasa que se terminarà convalidando por el mercado, en un escenario de tasas eleva- das por la incertidumbre sobre el esquema cambiario.En Max Capital creen que el gobierno se enfoca en el tramo corto para evitar convalidar tasas altas por periodos mas largos y ofrece un bono dólar linked por el aumento en la de

manda ante la incertidumbre cambiaria. El Tesoro enfrenta vencimientos por $ 9,2 billones, de los cuales alrededor de un tercio està en manos del sector publico, segùn Felipe Nunez, uno de los economistas del equipo de Luis Caputo.El aumento en la demanda de instrumentos vinculados a la evolución del tipo de cambio, corno los bonos dólar linked, 

provocò una fuerte calda en sus rendimientos, con tasas de hasta -4,3% en el caso del TZV25, frente al 5,6% del lunes de la semana pasada. Este ajuste resulta aùn mas significativo al considerar que, hace solo un mes, el mismo instrumento rendia 10,8% anual.Todo empezó el martes de la semana pasada, cuando el ministro Caputo dio a entender que, en el marco de las nego- ciaciones con el FMI, podria
• •
Hubo un aumento en la 
demanda de instrumentos 
vinculados a la evolución 
del tipo de cambio, corno 
los bonos dólar linked.

Esto provocò una fuerte 
calda en sus rendimientos, 
con tasas de hasta -4,3%, 
frente al 5,6% del lunes de 
la semana pasada.

haber un cambio en el esquema cambiario actual. Si bien, a mediano plazo, era algo espe- rable, lo que inquietò al mercado fue la no confirmación del crawling en el corto plazo, segùn consigna un informe de Invecq, la consulterà de Esteban Do- mecq.La preocupación de la City es que, con la venta neta de divisas en el MULC informada por el BCRA de u$s 109 millones, ya totalizan siete ruedas seguidas en las que hubo ventas netas, por un total de u$s 1.313 millones, llevando a las reservas brutas a un nivel de u$s 26.441 millones. En lo que va marzo el saldo negativo es de u$s 688 millones, mientras que hasta 

ahora en el primer trimestre el saldo es positivo en u$s 2.496 millones debido a las compras netas de enero y febrero. Desde el inicio de la actual gestión del gobierno el BCRA ha adquirido unos u$s 24.525 millones en el MULC, describen en Aurum Valores.En este sentido, desde el BBVA Research apuntan que el Banco Central ha comprado desde el inicio de 2025 cerca de u$s 3.000 millones en el mercado ofìcial de cambios, apo- yado en el superàvit comercial energetico, buenas liquidacio- nes del sector agropecuario y el dinamismo del crédito en mo- neda extranjera: “No obstante, parte de estas reservas se han destinado al pago de compromises de deuda y a interven- ciones en mercados paralelos, lo que ha moderado el crecimiento del stock de reservas interna- cionales. A medida que avance el ano, la consolidación de la estabilidad macroeconómica y la normalización del mercado cambiario seràn determinantes para seguir reforzando el nivel de reservas, en un contexto que se verà influido también por el calendario electoral”.En PPI consideran que la dinàmica que se vio en la ùltima semana de brecha y futuros de dólar al alza y ventas del BCRA, podria extenderse hasta que no se esclarezca o se den pistas acerca de còrno serà el esquema cambiario bajo el acuerdo con el FMI. Respecto a este tema, segùn informò Bloomberg el viernes, hoy el organismo dis- cutiria el nuevo programa, el cual podria ser por alrededor de u$s 20.000 millones, en una reunion informai: “Quedamos a la espera de novedades respecto a la letra chica del mismo, cuyas condiciones en términos de politica econòmica y cambiaria aùn son desconocidas”. .
INVERSIONES EN PESOS
Con tasas de interés mas elevadas, las 
Lecap mas cortas vuelven a brillar
___ Julian Yosovitch____ jyosovitch@cronista.com
En las ultimas jornadas, la vola- tilidad fìnanciera provocò un desarme de posiciones en pesos y una fuerte calda en los tltulos a tasa fìja. Esto hizo que la curva se desplace al alza y alcanzara rendimientos de entre 2,6% y 

3,1% en los distintos tramos. Asi, el mercado parece incorporar que el BCRA podria decidir elevar la tasa de interés. Algo similar podria llevar a cabo el Tesoro està semana, de cara a la licitación para renovar vencimientos por $9,2 billones.Para Adrian Yarde Buller, economista jefe de Facimex

Valores, la curva de Lecap llegó a incorporar durante la semana pasada una suba de 300 puntos bàsicos en la tasa del BCRA. “La curva de Lecap tiene implicito que el BCRA subirà tasas entre 300 y 450pbs en los próximos meses”, dijo.Bajo el contexto de tasas màs altas y dada la incertidumbre 

fìnanciera, los analistas ven un punto de entrada en titulos a tasa fìja, aunque su preferencia se centra en los bonos de menor duración. Desde Conosur Investments entienden que la suba de tasas abre espacio para posiciones en pesos y ven atractiva la parte corta de la curva en pesos.
INVERSIONES EN PESOS“Los instrumentos cortos ofre- cen rendimientos promedio en torno al 2,6% mensual hasta junio versus una expectativa de inflación del 1,8% mensual en ese mismo periodo (REM febrero), una tasa real positiva muy elevada si la inflación sigue 

el sendero pronosticado”, dije- ron.Mateo Molina, Head Trader de IMSA Alyc, las Lecap podrian ser una oportunidad, aunque para perfiles agresivos. Dada la volatilidad cambiaria y los ries- gos asociados, Molina prioriza instrumentos de corto plazo. “Este escenario està respaldado por las declaraciones del gobierno de no realizar un salto devaluatorio. No obstante, dado los riesgos inherentes al pian econòmico, ponderamos instrumentos de tasa fìja de corta duration para mitigar la volatilidad en un entorno de elevada incertidumbre”, indicò_____

mailto:mgorodisch@cronista.com
mailto:jyosovitch@cronista.com


El Cronista I Miércoles 26 de marzo de 2025 17

Financial 
Times

Filtración
Altosfiincionarios deEE.UU. 
compartieron detalles 
clasifìcados de ataques 
militares. El vicepresidente 
y el secretano de Defensa 
incluyeron en un grupo de 
chat a un periodista de “The 
Atlantic”

GUERRA COMERCIAL
Donald Trump considera un régimen 
arancelario de dos pasos desde el 2 de abril
El posible enfoque graduai de los nuevos 
gravàmenes a las importaciones que realiza 
EE.UU. refleja el debate sobre la estrategia 
comercial dentro de la administración

___ Aime Williams____ Washington
Donald Trump està considerando un enfoque de dos pasos para su nuevo régimen arancelario, despiegando poderes raramente utilizados para im- poner aranceles de emergencia mientras se completan las in- vestigaciones sobre los socios comerciales.Las propuestas que los fun- cionarios de la administración estàn debatiendo buscarian basar el régimen arancelario “reciproco” del presidente en un marco legai mas robusto, al tiempo que permitirian a Trump recaudar dinero para los recortes de impuestos planea- dos, dijeron personas familia- rizadas con las discusiones.Trump se ha comprometido a dar a conocer sus nuevos aranceles el 2 de abril, denominando al evento “dia de la li- beración”, y provocando una carrera de paises extranjeros para presionar a los principales funcionarios de su administración para obtener exenciones.Trump prometió el lunes imponer aranceles “sustancia- les” a los socios comerciales de Estados Unidos, aunque sugirió que podria “dar un respiro a muchos paises”.“Nos han cobrado tanto que me da vergiienza cobrarles lo que nos han cobrado, pero sera sustancial”, dijo, horas después de anunciar nuevos aranceles a los compradores de petróleo venezolano, que incluye a China.El ùltimo mensaje contra- dictorio del presidente reflejó un debate continuo dentro de su administración sobre exacta- mente còrno Trump aplicarà su nuevo régimen arancelario, y con qué fin.Entre las propuestas que su equipo ha estado discutiendo se 

encuentra un pian para iniciar las Hamadas investigaciones de la Sección 301 sobre los socios comerciales, al tiempo que se utilizan poderes de emergencia raramente invocados para aplicar aranceles inmediatos en el interimLas herramientas utilizadas para golpear a los socios de inmediato podrian incluir el uso de la Ley de Poderes Económi- cos de Emergencia Internacional, o una ley comercial poco conocida de Estados Unidos, laSección 338 de la Ley Arance- laria de 1930, para aplicar po- tencialmente aranceles de hasta el 50 por ciento a los socios comerciales del pais.Abogados y personas fami- liarizadas con los planes también dicen que Trump podria aplicar aranceles de inmediato a las importaciones de vehiculos el 2 de abril, resucitando un es- tudio de seguridad nacional sobre la industria automotriz mundial de su primer mandato. Trump dijo el lunes que los aranceles a los automóviles podrian anunciarse “en los próximos dias”.Otra opción discutida re- cientemente, pero que ahora se considera una posibilidad remota, es una oscura pieza de la ley comercial de EE.UU. conocida corno Sección 122 de la Ley de Comercio de 1974, que per- mite a Washington imponer temporalmente aranceles con un limite del 15 por ciento durante un màximo de 150 dias.Pero la administración no se ha asentado en su enfoque, con el propòsito de los aranceles ahora en constante cambio.Si bien Trump se ha quejado del trato injusto de los paises extranjeros a Estados Unidos, sus funcionarios estàn màs en- focados en usar los aranceles para aumentar los ingresos por los recortes de impuestos pla-

Los autos fabricados en Mexico, en la mira

Trump provocò una 
carrera de paises 
extranjeros para 
obtener exenciones a 
través de sus gobiernos

neados en lugar de corno mo- neda de cambio con las capitales extranjeras, dicen personas fa- miliarizadas con las discusiones.Esto ha provocado una bùs- queda para encontrar opciones legales probadas que el presidente pueda usar para golpear a multiples socios comerciales con aranceles elevados lo màs ràpido posible.Los dos principales puntos de contacto también han dife- rido en sus enfoques, dicen personas familiarizadas con las discusiones.Si bien el secretario de Comercio, Howard Lutnick, se ha desempenado corno el principal negociador de la administración, ha arremetido contra los socios comerciales por sus su- peràvits comerciales y politicas fiscales, antes de exigir “un acuerdo”.El representante comercial de Estados Unidos, Jamieson Greer, un abogado que ante

riormente trabajó para el jefe de comercio del primer mandato de Trump, Bob Lighthizer, se ha afirmado cada vez màs corno el planificador legai, buscando crear un pian duradero para el impulso del presidente para reordenar el comercio global.Con ese fin, Greer ha abogado por iniciar investigaciones sobre los socios comerciales antes de aplicar aranceles, dijeron personas familiarizadas con su pensamiento. Este enfoque se basarla en una legisla- ción comercial probada, pero llevaria hasta seis meses.Kush Desai, portavoz de la Casa Bianca, dijo: “Aunque el pian final de aranceles reci- procos para el 2 de abril aùn no ha sido revelado por el presidente Trump, todos los miem- bros de la administración Trump estàn alineados para finalmente nivelar el campo de juego para las industrias y los trabaj adores estadounidenses”.La aparente determinación de la administración de continuar con su pian arancelario el 2 de abril ha provocado un es- fuerzo de ùltimo minuto por parte de las naciones para ofrecer concesiones. El Reino Unido està sopesando opciones para suavizar sus impuestos a las empresas tecnológicas es

tadounidenses corno parte de sus acercamientos a Washington.El comisario de Comercio de la UE, Maro ef ovi, tiene previsto reunirse con Lutnick y Greer para mantener conversaciones el martes.Cualquier arancel reciproco que se dé a conocer la próxima semana serà una evolución del arancel universal a los expor- tadores a Estados Unidos que Trump lanzó por primera vez mientras hacia campana para la Casa Bianca el ano pasado.La politica comercial de Trump ha sido erràtica, con el presidente anunciando aranceles devastadores a aliados corno México y Canadà, solo para revertirlos, a menudo horas después, frente a un intenso cabildeo empresarial.Desde que asumió el cargo, ha aplicado un arancel generai del 25 por ciento a todas las importaciones de acero y alu- minio, junto con una gama de nuevos productos fabricados con los dos metales.Después de que la UE dijera que responderia de la misma manera a los aranceles a los metales, Trump amenazó con un arancel de represalia del 200% sobre el vino francés y otros productos alcohólicos._
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Negocios
SAN LORENZO-

Ceràmica San 
Lorenzo busca 
màs mercados
Participó en Expo Revestir, la 

feria de revestimientos y 
acabados mas influyente de 
América latina, que se realizó 
en San Pablo.

ESTÀ EN GESTIONES PARA CERRAR LOS CONTRATOS EN ESTE SEMESTRE
La cadena Minor Hotels traerà dos nuevas 
marcas premium a la Argentina

El Tivoli de Copenhague; Minor introdujo està marca de lujo recientemente en Mexico, donde cortarà cintas en 2027. foto: shutterstock

Es elgrupo tailandés que se fusionó con la 
espanola NH hace cinco anos. En la region, està 
haciendo foco en el desarrollo de sus unidades de 
lujo: Anantara, Avani y Tivoli

------Belén Fernandez____ bfernandez@cronista.com
El grupo tailandés Minor Hotels, que hace poco màs de cinco anos se fusionó con la cadena espanola NH, tiene previsto traer otras marcas de lujo a la Argentina antes de que finalice el primer semestre de este ano. Ademàs, planea duplicar su presencia en el pais bajo el sistema de franquicias.Asi lo aseguró a El Cronista Christian Daghelinckx, managing director de Minor Hotels para América, un argentino 

que, tras la fusion, quedó a cargo de las operaciones del nuevo gigante hotelero en México, el Caribe, la region Andina (Colombia, Perù y Ecuador) y Cono Sur (la Argentina, Chile y Uruguay).“Estamos cerrando acuer- dos. Hay negociaciones que ya estàn al 80% y que se van a definir en las próximas semanas. Es una realidad que, en el muy corto plazo, vamos a estar negando con marcas de lujo”, contò Daghelinckx. “Vamos a construir de cero los proyectos que estamos terminando de

Minor Hotels es un 
grupo hotelero global 
que opera màs de 560 
alojamientos y 
residencias en 58 paises

En el sector, se habla de 
50 nuevos proyectos del 
grupo para los 
próximos dos anos en la 
Argentina 

firmar. Si bien la noticia va a estar antes de mitad de 2025, vamos a tardar entre dos y tres anos para poder abrir las puer- tas de un nuevo hotel de lujo”, agregó.Minor Hotels es un grupo hotelero global que opera màs de 560 alojamientos, complejos turisticos y residencias en 58 paises. Tiene ocho marcas de hoteles: Anantara, Avani, Ele- wana Collection, NH, NH Collection, nhow, Oaks y Tivoli.“El objetivo es hacer hinca- pié en tres de las marcas de lujo de Minor: Anantara, Avani y Tivoli en América latina y, también, en la Argentina”, contò el ejecutivo.De hecho, la cadena firmò recientemente un acuerdo para operar un Tivoli en México. “Estamos sumando hoteles con viviendas. Nos apalancamos en la inversion de real estate para 

hacer nuevos alojamientos. Este formato también lo vamos a llevar a la Argentina”, explicó.Si bien Daghelinckx no quiso precisar la cantidad de proyectos en los que ya estàn traba- jando, si aseguró que son bastante màs que 10. En el sector, se habla de 50 proyectos del grupo para los próximos dos anos.Segùn el màximo responsa- ble de Américas del holding, “la Argentina es el pais donde màs oportunidades estoy teniendo en el pipeline de expansion”. En ese sentido, se refirió al gobierno de Javier Milei. “Es un presidente que està ayudando mucho a que el sector crezca en la Argentina. En el ùltimo ano, cambiò la vision del mundo sobre nuestro pais”, agregó.La cadena hotelera actual- mente està presente en la Argentina con 15 establecimientos de la marca NH y NH Collection. “Hay un plan de expansion muy ambicioso de la mano de las franquicias”, dijo el CEO regional.El grupo lanzó el ano pasado el modelo franquicias. “Hay muchos hoteles que se asemejan a nuestra cadena, con buenos estàndares, pero que les estàn faltando el equipo comercial y la parte de distribución. Tene- mos varios papers que estamos estudiando. Estamos nego- ciando. Pero la idea es duplicar la presencia en el pais”, contò.“El modelo de franquicias es una oportunidad en la Argentina. Muchos duenos de hoteles independientes operan muy bien pero necesitan distribución y una marca detràs”, agregó.Segùn detalló Daghelinckx, hay inversores que quieren re- convertir sus hoteles a las marcas del grupo y otros que quieren desarrollar un esta- blecimiento desde cero. Muchos vienen del sector pero otros del real estate. “Es un 50%-50% y depende mucho del destino. Si es una ciudad del interior, se- guramente van marcas màs urbanas, de negocios, con un interés màs de precio- benefìcio”, detalló_____
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QUIERE INAUGURAR DOS ESTE ANO
Havanna abrirà
locales para 
ordenar y comprar 
con el auto

La cadena mira locaciones en Capitaly el GBA 
para definir las ubicaciones. Tampoco se descarta 
la Ruta 2. Seràn de 120 a 150 metros cuadrados, 
con capacidad para entre 20 y 30 coches

___ Brenda Funes____ bfunes@cronista.com
Havanna abrirà este ano dos locales “Auto Havanna”, basa- dos en el formato drive- through, inspirado en el Auto- mac de McDonald’s. La Ruta 2 que conecta con Mar del Piata suena corno una de las locacio- nes màs representativas para la marca de alfajores relacionada históricamente con ese balne- ario. En esa autovia bonaerense, ademàs, funcionan clàsicos “ruteros” con alta demanda, corno Atalaya, Minotauro, McDonald’s y Mostaza.No obstante, en la bùsqueda por el predio para alguno de los dos locales, la empresa, propiedad del fondo Inverlat, se incluyó también a la Capital Federal y algunos barrios del conurbano. Abriràn en la se- gunda motad del ano. “Necesi- tamos locales en la calle, en es- quinas, de 120 a 150 metros cuadrados (m2), ubicados en 

avenidas de alto trànsito o au- topistas para aprovechar la circulación vehicular”, explicó Martin Zalazar, gerente de Marketing de Havanna.La inversion para cada nuevo locai promedia entre u$s 800.000 y u$s 1,1 millones e incluye la infraestructura ne- cesaria para albergar entre 20 y 30 autos, ademàs de pavimento, estacionamiento y un circuito adecuado para los vehiculos.En este sentido, Zalazar de- talló: “Tomamos los primeros locales corno propios para aprender el modelo, corregir errores y, una vez que tengamos todo aceitado, comenzamos a franquiciar el modelo”.La apuesta de Havanna marca un paso màs tras los, a su entender, “buenos resultados” obtenidos con su modelo de negocio en estaciones de servi- cio, transformadas en espacios gastronómicos. Este modelo sólo se aplica cuando el espacio permite contar con un locai bien 

identifìcado y no simplemente un corner de producto.“Ya contamos con seis locales operatives, desarrollados en estaciones de Shell y Puma, ubicadas en rutas y autopistas. Son àreas donde no tendriamos presencia con nuestros locales tradicionales. Ahora, vamos por el Auto Havanna”, afirmó Zalazar.El “Auto Havanna” es uno de los dos pilares del pian de negocios descrito en la memoria para los inversores. El otro es el “bubble tea”, producto que se incorporò al menù de las cafeterias en febrero.“Hicimos una apuesta por un pùblico màs joven al que no es- tàbamos acostumbrados. Aunque, en la Argentina, el bubble tea aùn no està tan instando està ganando aceptación, especialmente, entre los ado- lescentes. En Asia, es muy popular y creemos que aqui también puede serio. Estamos comprometidos con està pro- puesta y planeamos consolidarla en el mercado locai”, afirmó Zalazar.La empresa està evaluando dos opeiones: convertir el producto en una opción permanente y expandirlo a otros mercados, corno Brasil, su principal mercado fue del pais.En cuanto a su fabricación, el bubble tea de Havanna no utiliza la tradicional tapioca, sino que emplea popping balls, unas bolitas explosivas de jugo con màs de 35 sabores disponibles. Estos sabores son mayorita- riamente frutales y frescos. Los insumos corno los jugos y el té son comprados a proveedores locales, mientras que las bolitas se importan desde China.La inversion para este lan- zamiento fue de alrededor de u$s 200.000 entre la compra de insumos importados, la comu- nicación y materiales descar- tables para la bebida_____

LOTES EN CONGRESO Y RETIRO
La ‘inmobiliaria de
Milei’ vuelve a subastar 
propiedades
___ Belén Fernandez____ _ bfernandez@cronista.com
La Agenda de Bienes del Es- tado (AABE) vuelve a la car- ga. En el ùltimo mes, comenzó con una serie de subastas que son joyas para el mercado inmobiliario y que forman parte de los màs de 300 edi- ficios pùblicos con los que el Gobierno pretende recaudar u$s 800 millones. Entre las propiedades que se subasta- ràn en los próximos dias, està uno de los lotes màs espera- dos, cerca de la mansion en venta màs cara de la Ciudad de Buenos Aires.Està semana, se rematarà un terreno a metros del Con- greso, en Rivadavia entre Rodriguez Pena y Montevideo. Pautada para hoy, es un lote de màs de 1700 metros cuadrados (m2).Su precio de base es de u$s 3,3 millones. La mayor parte del inmueble corresponde a un terreno. Es un àrea libre, que anteriormente funcionaba corno estacionamiento. En el fondo del predio, se encuentra un galpón con una galeria.El lote està en una zona de protección histórica, por lo que su altura y su fachada està limitada al Código Urbanistico. Segùn los propios desa- rrolladores, alli se busca conservar la fachada histórica para, seguramente, hacer un desarrollo de viviendas.El lote màs esperado se su- bastarà el mes que viene. Se trata de un terreno en Retiro, en la calle Juncal al 1200, entre Basavilbaso y Esmeralda. Se ubica en una de las zonas màs exclusivas de la Capital Federai. De hecho, està frente al Consulado de Francia y, también, a metros a la mansion

Negocios 19

que està hoy en venta con mayor precio de la Ciudad.El lote se subastarà el martes 29 de abril. Son siete propiedades, que van desde los 160 hasta los 550 m2 cada uno. En total,suman 2090 m2. Actual- mente, gran parte de ellos fun- cionan corno estacionamiento y depòsito de vehiculos.“Es una zona muy atractiva y su valor también es bueno. Hay que ver qué tipo de desarrollo se adapta a està zona. Pero sabe- mos que hay interesados”, contò Ignacio Trabucchi, director Comercial y de Planifì- cación Estratégica de ATV, de- sarrolladora que participó en la puja para quedarse con el edificio del INTA en Palermo, que se subastó en diciembre.De hecho en la misma cua-
El lote màs esperado se 
subastarà en abril. Es 
un terreno en el bar rio 
de Retiro, en la calle 
Juncal al 1200

dra, a solo metros del terreno a subastar sobre la calle Juncal, se vende una de las casonas màs caras de la Capital Federai. La mansion, de 1905, tiene 2805 m2 totales y su precio de venta es de màs de u$s 10 millones.El Decreto 950/24, publica- do en noviembre de 2024, es- tablece que las ganancias obte- nidos de estas ventas seràn destinados al Tesoro Nacional, deducidos los gastos adminis- trativos correspondientes.De hecho, en la vispera de la Navidad, la AABE, recaudó u$s 52 millones. Vendió el edifìcio del INTA y una propiedad en Puerto Madero_____
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La clase media argentina està en vias 
de extinción, segùn 80% de la población

La moday la estética funcionan corno I

Laclase mediafue motor del progresoen la 
Argentina pero hoy la mayorìa de la población siente 
que ya no alcanza los niveles de consumo asociados 
a este segmento social

___ ElCronista
___ BuenosAires

La histórica clase media, que por décadas fue un rasgo distintivo de la Argentina, enfrenta hoy una crisis de identidad y perte- nencia. Al menos, asi quedó demostrado en un estudio rea- lizado por la consulterà de in- vestigación de tendencias You- niversal sobre las respuestas de argentinos sobre còrno se per- ciben en cuanto a su posición 

socioeconòmica en el actual contexto del pais, en medio de profundos cambios económicos y sociales que impactan direc- tamente en el poder adquisitivo y sobre todo, en la percepción de los ciudadanos sobre su nivel de vida.“Históricamente, entre el 80% y el 85% de los argentinos se identificaban corno clase media. Hoy, esa percepción ha cam- biado radicalmente”, afirmó Ximena Diaz Alarcón, Co- Fundadora & CEO de Youni- versal, quien detalló que “apenas

Históricamente, entre el 
80% y el 85% de los argen
tinos se identifìcaba corno 
clase media. Ahora, lo 
hace apenas el 28%, 
mientras que 39% se 
identifica con la clase 
media baja y 27% con 
la clase baja 

el 28% de los encuestados se considera clase media, mientras que un 39% se identifica con la clase media baja y un 27% con la clase baja”.Para tener de referencia, recientemente el Institute de Estadistica y Censos de la Ciudad de Buenos Aires (IDECBA) difundió las canastas de consumo de la Ciudad de Buenos Aires, que miden la capacidad de acceso de los hogares porte- nos a un conjunto de bienes y servicios que establecen una linea de pobreza e indigencia, con paràmetros para medir cuàndo una persona es de clase media o alta.Para pertenecer al sector medio los ingresos, deben estar hoy entre $ 1,7 millones y casi $ 5,5 millones. Para saltar a un sector ‘acomodado’, los ingresos familiares deben superar los $ 5,5 millones.Segùn el informe de Youni- * 

versai, a pesar de los cambios en la autoidentificación, algunos pilares siguen siendo fundamentales para definir a la clase media argentina.La salud es un aspecto clave, donde los sectores de menores ingresos dependen de la atención pùblica mientras que en los sectores medios y altos, las pre- pagas siguen siendo un estàndar.La educación continùa siendo un simbolo de progreso, con una fuerte presencia de la educación privada en los niveles socioeconómicos màs altos.La conectividad, a través de Internet y celulares, es percibida corno esencial para la inclusion social y el desarrollo cotidiano. Asimismo, la posibilidad de disfrutar de pequenas expe- riencias, corno salidas, viajes, recitales y clubes, sigue siendo un signo de bienestar y perte- nencia.La identidad y el cuidado personal juegan un rol centrai: la moda, el deporte y la estética funcionan corno barreras frente a la percepción de calda social, reforzando la autoestima y la imagen.Asi, el informe confìrma una sensación extendida: la clase media ha sido el motor del progreso en Argentina, pero, al mismo tiempo, la mayoria de la población siente que ya no alcanza los niveles de consumo asociados a este segmento social.Al responder “Siento que no puedo mantener el consumo que corresponderia a una persona de clase media”, el 32% dijo estar “de acuerdo” y el 46% “muy de acuerdo” con està sensación. El 34% de los encuestados estuvo de acuerdo y el 39% muy de acuerdo con la afìrmación “La clase media argentina està en vias de extinción”.El estudio de Youniversal no solo evidencia una transformation profunda en la percepción de los argentinos sobre su posición en la sociedad sino también los desafios que enfrenta la clase media en el pais. “Hoy, màs que nunca, repensar la clase media, o màs bien si somos de clase media o de media clase, es clave para entender las aspiraciones, frustraciones y motivaciones de los argentinos”, concluye Diaz Alarcón—
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En una guerra comercial 
no hayganadores
Por ZHONG NAN

China està dispuesta a dialogar con Estados Unidos en igualdad de condiciones para abordar preocu- paciones mutuas, pero defenderà firmemente sus propios intereses si Washington continùa aumentando aranceles y aplicando poh'ticas proteccionistas. advirtió el màximo responsable de comercio del pais.Durante una conferencia de pren- sa el 6 de marzo, el ministro de Comercio. Wang Wentao. serial ó que la escalada aranceto ria y otras restricciones impuestas por Estados Unidos han afecta- do las relacio- nes comerciales bilaterales, desestabilizado las cadenas de suministro globales y obsta- culizado el cre- cimiento econòmico.

Si Estados Unidos desea 
buscar soluciones, 

deberia actuar con la 
responsabilidad propia 

de una potencia principal 
y adoptar un enfoque 

adecuado para la 
interacción”

Wang Wentao, ministro de Comercio de China

y expandir el comercio de servicios para estabilizar las exportaciones este aho. Para hacer frente a los desafios y promover un desarrollo comercial sostentale, aseguró que se evaluaràn e implementaràn ràpidamente nuevas medidasdeapoyo. Resaltó. ademàs. que el comercio de servicios serà un pilar clave del comercio exterior, por lo que el Gobierno impulserà una mayor apertura en este sector, establece- rà plataformas de apoyo. aplicarà pienamente la lista negativa para el comercio trans- fronterizo de servicios y lan- zarà zonas piloto con modelos innovadores.A diferencia del comercio de bienes, el de servicios abarca la venta ypresta- ción de activida- des intangibles, corno transporte. turismo, telecomunicaciones.

Una linea de soldadura automatizada opera en la pianta del fabricante de automóviles chino Geely en Baoji. provincia de Shaanxi. 
ZOU JINGYI / XINHUA

Innovación continua 
en industrias clave

La tecnologia se considera fundamental para el crecimiento

Al principio de marzo, el Gobierno estadounidense duplicò al 20% los aranceles adicionales sobre todas las importaciones chinas, reforzando su estrategia proteccio- nista. "Estas medidas terminaràn perjudicando a las propias empre- sas estadounidenses y son un darò ejemplo de decisiones irracionales", afirmóWang.El ministro subrayó que en una guerra comercial no hay ganado- res y que las acciones unilaterales de Estados Unidos van en contra de las tendencias económicas globa- les, generando preocupación y re- chazo a nivel internacional.“Si Estados Unidos desea buscar soluciones, deberia actuar con la responsabilidad propia de una potencia principal y adoptar un enfoque adecuado para la interacción", enfatizó. Atodió que ambas partes podrian reunirse en un momento oportuno y que sus equipos debe- rian iniciar conversaciones lo antes postale.En un contexto de tensiones geopoliticasy credente proteccio- nismo, Wang indicò que China se centrarà en fortalecersus poh'ticas 

publicidad. education e informàtica.Wang destacó la solidez del comercio exterior chino en los ùltimos aftos y reaf irmó la conf ianza del Gobierno en mantener la estabilidad y consolidar la position del pais corno potencia comercial.China ha diversif icado sus relacio- nes comerciales y se ha convertido en un socio clave para màs de 150 paises. Segùn datos del Ministerio de Comercio. el arto pasado las eco- nomi'as participates en la Iniciativa de la Franja y la Ruta representaron por primera vez màs de la mitad del comercio exterior del pais.Para mitigar el impacto del aumento de aranceles en Estados Unidos. la empresa Ningbo Xingye Shengtai Group Co, fabricante de làminas de aleación de cobre en la provincia de Zhejiang, ha redirigido sus exportaciones a mercados emergentes corno Vietnam y Brasil."Antes, nuestro principal destino de exportation era Estados Unidos. Sin embargo, ante la incertidumbre actual, estamos explorando nuevas oportunidades", explicó Yu Zhong- ting, director de comercio exterior de la comparito.

Por FAN FEIFEI

El compromise de China con el avance integrado de la innovación tecnològica e industriai permitirà al pais obtener una ventaja competitiva en sectores emergentes estratégicos. sehalaron legisladores y asesores politicos na- cionales. Agregaron que esto sentarà una base sòlida para el crecimiento econòmico a largo plazo en un contexto de incertidumbre externa.Destacando que la innovación cienti- fica y tecnològica es el eje centrai para forjar fuerzas productivas de nueva calidad. hicieron un llamado a incrementar la inversión en investigation y desarrollo de tecnologias clave, asi corno a fortalecer el papel de las em- presas en la innovación independiente para facilitar la transición hacia nue- vos motores de crecimiento.Indicaron que el pais ha transmitido un mensaje daròsobre su compromise con la estrategia de desarrollo im- pulsado por la innovación. lo que inclu- ye la integración de tecnologias digita- les de vanguardia con la economia real y la aceleración del establecimiento de un sistema industriai modernizado.Sus declaraciones siguen a las pa- 

labras del presidente Xi Jinping, quien afirmó que la innovación tecnològica y la innovación industrial son vias fundamentales para el desarrollo de fuerzas productivas de nueva calidad. Para avanzar en la innovación tecnològica, es esencial modernizar el sistema industriai y coordinar la educación. la ciencia. la tecnologia y la formación de talento, explicó.Xi hizo estos comentarios el 5 de marzo durante una sesión de delibe- ración con sus colegas diputados de la provincia de Jiangsu en el marco de la tercera sesión de la XIV Asamblea Popular Nacional (APN), el màximo òrgano legislativo de China.Deng Zhonghan, académico de la Academia de Ingenieria de China y miembro del XIV Comité Nacional de la Conferencia Consultiva Politica del Pueblo Chino, el màximo òrgano ase- sor politico del pais.aseguró que la innovación tecnològica e industrial son procesos sinérgicos que deben avanzar en convergencia. Enfatizó que la integración de ambos sectores es cruciai para promover el desarrollo social y econòmico y generar nuevos modelos de crecimiento.Por su parte. Pan Jiaofeng, presi

dente del Institute de Ciencia y Desarrollo dependiente de la Academia de Ciencias de China y diputado de la XIV APN. indicò que mediante la innovación tecnològica e industriai. China puede aprovechar las oportunidades que surgen de una nueva revolución tecnològica y transformación industriai. Esto permitirà la modernization de sectores tradicionalesy fortalecerà la posición del pais en un entorno de credente competencia internacional.El Informe sobre la Labor del Gobierno de este aito setola que China impulserà industrias emergentes corno los vuelos espaciales comerciales y la economia de baja altitud, ademàs de fomentar sectores del futuro corno la biomanufactura, la tecnologia cuànti- ca. la inteligencia artificial integrada y la tecnologia 6G.Nan Cunhui. otro asesor politico nacional y presidente de Chint Group, un lider en soluciones energéticas inteli- gentes. subrayó que, ante la nueva ola de innovación tecnològica, es cruciai acelerar los avances en tecnologias disruptivas. pioneras y de f rontera. Esto fomentarà la nueva industrialization y la transformación inteligente. digitali- zada y sostentale de las industrias.
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Aves migratorias retozan sobre el lago Poyang en la provincia de Jiangxi. FOTOS DE HUANG BIN / PARA CHINA DAILY 

Conservación revitaliza 
al lago Poyang

Mejoras ecológicas atraen aves y amantes de la naturaleza

La liga de fùtbol rural 
de Guizhou se globaliza

PorZHAO RUINAN

Cuando Lu Xubo piensa en sus 20 artos fotografiando aves migratorias en el mayor lago de agua dulce de China, lo que màs le impresiona es la creciente armonia entre las aves y los humanos."Antes se decia que la convivencia pacifica entre personas y animates solo ocurria en otros paises. pero aqui la hemos tenido desde hace mucho tiempo. Hoy en dia.en el lago Poyang, los pàjaros estàn por todas partes", co- menta.Lu. oriundo de Yichun, en la provincia de Jiangxi, es un apasionado de la fotografia de aves. En 2004 comen- zó a capturar imàgenes de las especies migratorias que llegan al lago en el norte de la provincia y descubrió que. ademàs de gratificante, era un reto fascinante."Fotografiar aves es muy distinto a fotografiar personas. Son àgiles y siempre estàn en movimiento, lo que hace dificil conseguir una toma impattante, ya que esos instantes sue- len ser f ugaces e irrepet ibles". explica."Jiangxi cuenta con una ubicación privilegiada. Cada inviemo, el lago Poyang recibe decenas de miles de aves migratorias. "Siempre que estosucede, me uno a otros entusiastas de la fotografia para capturar la belle- za de estas cria- turas",dice Lu.Considerado un humedal de gran relevancia mundial, el lago Poyang es una de las àreas de invernada màs importan- 

tes de la Ruta Migratoria Asia Orien- tal-Australasia. Màs del 95% de las grullas blancas del mundo. màs del 80% de las ciguetos orientales y màs del 70% de las grullas cuelliblancas pasan el inviemo en la Reserva Naturai Nacional del Lago PoyangA finales de noviembre comienza la temporada alta de aves migratorias. que se extiende hasta marzo.Con los artos, la reserva ha experi- mentado un notable crecimiento. De no contar con estaciones de protection, ahora dispone de màs de una docena que abarcan casi toda la zona del lago.Tras màs de 20 aftos de esfuerzos en conservación, la mejora ecològica ha permitido un aumento constante en la cantidad de aves que eligen este re- fugio invernai. El nùmero de especies registradas ha pasado de 310 a 381.En particular, la población de grullas cuelliblancas ha experimentado un crecimiento extraordinario: de poco màs de 100 in- dividuos en la dé

cada de 1980, pasó a situarse entre 2900 y 3000 en la de 1990. Analmente. la cifra se mantiene estable entre 3600 y 4000.La localidad de Wucheng es famosa por el espectàculo que ofrecen las grullas congregadas a orillas del lago.WangXiaolong.guardaparques de la estación de protection y gestión de la zona, explica que. cada invierno. màs de160.000 aves migratorias se insta- lan en el àrea protegida. Entre el las se encuentran ciguetos orientales. cis- nes chicos, garcetas blancas y gansos de frente bianca.Desde que en 2019 se celebrò por primera vez la Temporada Internacional de Observación de Aves en Wucheng. la llegada de turistas se ha disparado. “Cada vez vienen màs vi- sitantes para admirar las aves. Y con elio han aumentado las instalaciones para su observación. ademàs de res- taurantesy hoteles", comentaWang.Los amantes de la ornitologia han jugado un papel importante en la mejora del ecosistema del lago Poyang.Lu. quien en su momento se des- empefió corno asesor politico en el condado de Wanzai en Jiangxi, propuso en 2019 un plan de protection para las aves. También publicó àlbumes fotogràfi- cos y organizó exposicio- nes para concienciar sobre la caza ilegai."Las aves migratorias son el alma de la naturaleza. Mi objetivo no es solo captu- rarlas con mi càmara, sino también inspirar a otros a sumarse a su pro- tección". concluye Lu.

Por CHEN MEILING 
y YANG JUN

La primera "Copa del Mundo" de la Superliga de las Aldeas se es- pera que comience en la provincia de Guizhou en 2028. acogiendo a equipos de fùtbol amateur de todo el mundo para disf rutar del encanto y la alegna de este deporte, segùn un funcionario local.La Superliga de las Aldeas. o Cun Chao, que ha ganado una enorme popularidad desde su debut en mayo de 2023 en el condado de Rongjiang. en la prefectura autònoma de las etnias miao y dong de Qiandongnan. no solo ha desatado una fiebre futbolistica en China, sino que también ha atraido una gran atención internacional."Adiferencia de las ligas profesio- nales comercializadas. la ‘Copa del Mundo’ de Cun Chao estarà abier- ta a equipos amateurs de todo el mundo. con el objetivo de fomentar una plataforma global para el intercambio deportivo y cultural". sostuvoTang Yueqiang, director del comité permanente de la asamblea popular de la prefectura.Segùn las autoridades locales, alrededor de 1160 jugadores extran- jeros visitaron Rongjiang para par- tidos amistosos, incluso estrellas corno el brasilefio Kakà, representando a màs de 50 paises, incluidos Argentina. Estados Unidosy Francia.La Superliga de las Aldeas sigue ampliando sus asociaciones in- ternacionales. Por ejemplo. su co- laboración con la Premier League inglesa a través de un programa de capacitación para entrenadores de base ha sido implementada con éxi- to. explicó Tang.“No necesitamos hablar el mismo idioma, porque el fùtbol es un lenguaje en si mismo. Podemos co- municarnos a través de movimien- tos y gestos", aseguró Tang. setolando que el fùtbol puede usarse para fortalecer la amistad entre 

En febrero del arto pasado. jugadores de fùtbol de Francia y China bailan con aficionados tras un partido en el condado de Rongjiang. provincia de Guizhou. 
ZHOU GUANGSHENG / PARA CHINA DAILY

personas de diferentes paises.Otras medidas para globalizar laSuperliga incluyen acuerdos con organizaciones deportivas de base extranjeras, la creación de màs plataformas corno la Alianza de Cun Chao de la Franja y la Ruta, y la organización de desafios de fùtbol sin fines de lucro con estrellas internacionales.Para mantener su identidad ùnica. Cun Chao integrarà elementos del patrimonio cultural inmaterial chino y tradiciones étnicas, permitien- do a los participantesexperimentar la diversidad de la cultura rural china, dijo Tang.Ademàs. la participación de equipos internacionales contribuye a impulsar la economia locai. "Por ejemplo. los aldeanos venden aperitives tradicionales en los eventos de la Superliga. y algunos pue- den ganar màs de 10.000 yuanes (u$s 1380) al dia", mencionó.En 2024. Rongjiang recibió apro- ximadamente 9.46 millones de vi- sitantes turisticos. un aumento del 24% en comparación con el arto anterior. Los ingresos por turismo alcanzaron unos 10.800 millones de yuanes. un incremento del 29% interanual. segùn datos de las autoridades locales.Con màs de 95.000 millones de visitas en linea, la Superliga de las Aldeas incluso ha sido reconocida por el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) corno un ejemplo de reducción de la pobreza a nivel global.Cui Haiyang. vicepresidente de la Universidad Minzu de Guizhou, afirmó que la globalización de Cun Chao desafia los estereotipos internacionales sobre las aldeas chinas.“Su éxito aborda el ’efecto de absorción de la urbanization, pro- porcionando un ejemplo para los paises en desarrollo en la revitali- zación rural. También muestra un nuevo paradigma de diplomacia entre pueblos", expresó.
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Fortalecen apoyo al sector privado
China reafirma su firme compromise con el desarrollo de alta calidad de la economia no publica

Por FAN FEIFEI

El apoyo inquebrantable de China al sector privado impulsarà significativamente la confianza y las expectativas de los empresarios, revitalizando el crecimiento de la segunda economia màsgrande del mundo y motivando a las empresas privadas a desemperiar un papel màs importante en la inno- vación tecnològica y la modernización industrial, af irmaron economistas. ex- pertos de la industria y ejecutivos de empresas.Serialaron que el pais ha enviado una serial clara de que està comprometido con el desarrollo saludable y de alta calidad del sector privado. implementando medidas especificas para abordar las dificultades y los desafios que enfrentan las empresas privadas y creando un entornoempresarial màs equitativo y dinàmico.Sus comentarios surgen tras el dis- curso del presidente chino. Xi Jinping, en un simposio sobre empresas privadas en Beijing el mes pasado. Indicò que la nueva era brinda oportunida- des inéditas y mayor espacio para el desarrollo del sector privado. y que este es un momento clave para que los empresarios den pieno uso a sus capacidades.Qi Xiangdong. presidente de la em- presa de ciberseguridad Qi-Anxin Technology Group, quien asistió al simposio, sostuvo que las palabras del presidente Xi reavivaron su entusiasmo empresarial y fortalecieron su confianza para superar dificultades.El Informe sobre la Labor del Gobierno de este ario destacó que China to-

£4
El sector privado se ha 
convertido en un actor 

clave para promover 
la modernización 

china, yjuega un papel 
cada vez màs vital en 
la estabilización del 

crecimiento econòmico, 
la generación de empieo 

y el fomento de la 
innovación tecnològica"

Zhou Maohua, analista del Banco Everbright de China

Ingenieros capacitan a un robot humanoide en una fàbrica de Shanghai. TANG YAN JUN / SERVIGIO DE NOTICIAS DE CHINA

marà medidas concretas para implementar politicas de apoyo al sector privado y proteger eficazmente los derechos e intereses legitimos de las empresas y empresarios privados de acuerdo con la ley.Lu Zhe, economista jefe de Soochow Securities, afirmó que el Gobierno ha enviado un mensaje positivo al alen- tar y apoyar el desarrollo del sector privado. Io cual es de gran impor- tancia para estimular la vitalidad del mercado y potenciar el crecimiento econòmico.Huang Hanquan. director de la Academia de Investigation Macroeconó- 

mica de China, serialó que el liderazgo chino ha enfatizado la necesidad de resolver las dificultades que enfrentan las empresas privadas para obtener financiamiento asequible y abrir màs àreas de infraestructura competitiva a diversas entidades comerciales.Las empresas privadas han sido una fuerza clave en el ascenso econòmico de China durante las ultimas décadas. Representan màs del 60% del PBI. el 70% de la innovación tecnològica y el 80% del empieo urbano, segùn datos oficiales.Zhou Maohua. analista del Banco Everbright de China, comentó: "El 

sector privado se ha convertido en un actor clave para promover la modernización china, y juega un papel cada vez màs vital en la estabilización del crecimiento econòmico, la generación de empieo y el impulso de la innovación tecnològica".Agregó que el compromise del pais por fomentar el crecimiento de este sector a través de medidas concretas ayudarà a crear un entorno empresarial màs estable, transparente y predecible, alentando a las empresas privadas a fortalecer sus inversiones en investigation y desarrollo y a alcan- zar màs avances tecnológicos.
Las politicas senalan una nueva fase de apertura

Por ZHONG NAN

Las recientes politicas y directrices de desarrollo anunciadas por China, incluidas las presentadas en las "dos sesiones" anuales del màximo òrgano legislativo y del màximo òrgano ase- sor politico del pais, marcan una nueva fase de apertura de alto nivel ca- racterizada por el “empoderamiento mutuo", segùn empresas nacionales y multinacionales.Serialaron que el "empoderamiento mutuo" es un proceso bidirectional en el que las empresas extranjeras se be- nefician del vasto mercado y la forta- leza en innovación de China, mientras que sus propios exportadores y f irmas tecnológicas aprovechan la globalization y la cooperation internacional. Esto fomenta la competencia. la co- 

laboración y beneficios compartidos en un mercado dinàmico.Estos avances estàn respaldados por medidas concretas de politica.Segùn el Informe sobre la Labor del Gobierno de este ario, China garan- tizarà el trato nacional a las empresas con inversion extranjera en àreas corno el acceso a factores de produc- ción. solicitudes de licencias. estable- cimiento de normas y adquisiciones gubernamentales.El pais también fortalecerà las politicas para estabilizar el comercio exterior y apoyarà a las empresas en la obtención de pedidosy la exploration de nuevos mercados. ademàs de fomentar nuevos motores de crecimiento. corno el comercio verde y el comercio digital, segùn el informe."Estas politicas crearàn un entorno 

màs favorable para la inversion extranjera y las operaciones comerciales en China" afirmó Dereck Ji. socio gerente de la consulterà belga ADL Consulting en China.Por ejemplo. garantizar efectiva- mente el trato nacional a las empresas con inversion extranjera en términos de acceso a factores productivos contribuirà a atraer màs capital extranjera al mercado chino y a promover una integration y asignación optima de recursos nacionales e internaciona- les. explicó Ji.Las empresas chinas estàn a la vanguardia en la colaboración de datos entre industrias. la implementation de inteligencia artificial a gran escala y la optimization de procesos de innovación agii, lo que crea condiciones favorables para su propio crecimiento 

y atrae capital global, ariadió.Denis Depoux. director general global de la consulterà alemana Roland Berger, expresó una opinión similar.Con el anuncio de varias medidas de politica, el compromise reafirmado de China con la expansion de una apertura de alto nivel demuestra consis- tencia y proporciona certeza. Esto es fundamental para dar forma al sen- timiento de inversion extranjera y la planif icación futura, serialó Depoux.Al mismotiempo. la globalization de las empresas chinas se ha convertido en una tendencia clave, agregó.“Las empresas chinas se estàn glo- balizando y buscan nuevos mercados internacionales. tanto en economies desarrolladas corno emergentes”. afirmó. instando al Gobierno a seguir apo- yando a las compariias nacionales en 

su expansion global mediante la pro- fundización de la cooperación econòmica multilateral, bilateral y regional.Por ejemplo. Wahl Clipper Ningbo Ltd. una filial de la empresa estadouni- dense Wahl Clipper Corp y fabricante de electrodomésticos en Ningbo, provincia de Zhejiang, experimentó un aumento del 24% en sus exportaciones en 2024. alcanzando los 810 millones de yuanes (u$s 112 millones). segùn datos de la Aduana de Ningbo.El vasto mercado de consumo de China brinda a las empresas globales un amplio espacio comercial. mientras que su acelerada transformación digitai of rece nuevas oportunidades para el desarrollo de productos màs ecologies y avanzados, serialó Huang Kai, director de la unidad de gestión de la cadena de suministrode la comparila.
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El 20 de febrero. miembros del Coro Amigos de América Latina se preparan para cantar El Còndor Pasa en un evento organizado por la embajada peruana en Beijing. PARA USO DE CHINA DAILY

Cantando al ritmo 
de la solidaridad

Un coro de personas mayores en Beijing armoniza los lazos 
entre China y América Latina a través de la mùsica

Juegos chinos cautivan 
a la audiencia mundial

Por MO JINGXI

Cada lunes por la manana, mientras los trabajadores se dirigen a sus em- pleosy los nifios a la escuela, un grupo de personas mayores se reùne en un pequefio salón comunitario en el dis- trito de Dongcheng, en Beijing. Con una edad promedio de 71 afios. ya no son solo abuelos o cónyuges. sino or- gullosos miembros del Coro Amigos de América Latina.Fundado en 2018. el coro se destaca entre los cientos que hay en la capital, ya que es el ùnico que canta en chino, espafiol y portugués. Con mas de 40 integrantes. el mayor de ellos con 82 afios. su trayectoria ha sido una de pasión y dedication."El coro fue fundado por exdiplomà- ticos chinos que trabajaron en paises de América Latina, periodistas y pro- fesores de espafiol. Ahora. la mayoria de nuestros miembros nunca habian estudiado espafiol y estàn aprendien- do el idioma desde cero", explicó Yang Mingjiang. fundadora y directora del coro.Chen Xiaoming. de 79 afios. es uno de los pocos miembros originates del grupo. Fue compatterò de secundaria 

de Yang y decidió unirse al coro para apoyarla.Chen nunca habia estudiado espafiol. pero tras varios afios de aprendi- zaje, no solo canta. sino que también puede mantener conversaciones.Para aprender las letras de las can- ciones. escribió las notas y las pala- bras en cartulinas para poder practi - car en cualquier momento y lugar. "Al principio, mi nieto pensaba que seria un desastre si yo era el cantante principal, pero ahora està orgullosoy dice que su abuelo lo hace bastante bien", comentó Chen.Algunos miembros usan caracteres chinos para familiarizarse màs ràpido con la pronunciation del espafiol, aunque Yang no recomienda este mètodo. ya que lo considera poco "pro- fesional".Los integrantes practican en cualquier oportunidad: mientras esperan el autobus, pasean al perro o cuidan a sus nietos. Gracias a su esfuerzo, han aprendido màs de una docena decan- ciones. logro que atribuyen a Yang.A sus 78 afios, Yang se describe corno una persona “dedicada a la difusión del espafiol y las canciones en espafiol". Graduada en Filologia

Hispànica por la Universidad de Es- tudios Extranjeros de Beijing y con una maestria por la Universidad de Pekin, trabajó en el Ministerio de Cultura promoviendo intercambios y cooperation cultural con América Latina.El coro ha participado en varios eventos organizados por embajadas latinoamericanas en China, ganando reconocimiento dentro de la comu- nidad diplomàtica hispanohablante.El mes pasado. fueron invitados a interpretar El Còndor Pasa, canción compuesta por Daniel Alomia Robles y basada en una melodia folclòrica andina. en un evento de la embajada de Perù en Beijing. Su energia y coloridos trajes andinos recibieron una càlida ovación del pùblico.Yang cree que, aunque en los ùlti- mos afios China y América Latina han estrechado sus lazos. aùn hay margen para fortalecer los intercambios y la comprensión mutua.“Nos sentimos honrados y orgullo- sos de servir corno embajadores cul- turales a nivel comunitario para fomentar el acercamiento entre China y América Latina. Seguiremos addante con este trabajo tan significativo", concluyó.

Por YANG YANG

Black Myth: Wukong, el primer vi- deojuegochino con calif icación AAA. desarrollado por Game Science y basado en la clàsica novela china del siglo XVI Viaje al Oeste, ganó los premios a Mejor Juego de Acción y Voz del Pùblico en The Game Awards 2024. Su éxito global. con 28 millones de copias ven- didas y u$s 900 millones en ingre- sos, marcò un hito para la industria.La filial china de IGN. un recono- cido sitio de resefias de videojue- gos. af irmó que la calidad del juego "cumple con todas las expectativas generadas a lo largo de los afios. Es un titolo realmente competitivo a nivel global".Este logro no es un caso aislado. Datos de la Asociación de Publica- ciones Audiovisuales y Digitales de China, el institute nacional de investigation de la industria del videojue- go. y la base de datos CNG muestran que los ingresos de los videojuegos chinos en mercados extranjeros crecieron de u$s 3080 millones en 2014 a 16.370 millones en 2023. màs de cuatro veces en una década.El Informe de la Industria del Video- juego en China 2024 reveló que los titulos desarrollados en China gene- raron u$s 18.560 millones en el ex- tranjero el afio pasado. un incremento del 13.4% respecto al afio anterior.En el sector de los juegos móviles. 40 de los 100 titulos màs rentables del mundo provienen de China, con ingresos de u$s 2110 millones. cerca del 40% del total global.Este éxito se debe a una combination estratégica de creatividad cultural, flexibilidad tecnològica y tàcticas de mercado inteligentes. 

Los visitantes capturan sus momentos con el videojuego Black Myth: Wukong, durante la III Exposición Global de Comercio Digital en Hangzhou en septiembre. 
HUANG ZONGZHI / XINHUA

segùn expertos de la industria.Los desarrolladores chinos han aprendido a adaptar narrativas y filosofias antiguas a experiencias con resonancia global.Por ejemplo. Black Myth: Wukong reimagina a Sun Wukong. el Rey Mono, corno un antihéroe en un mundo de fantasia oscura. Manteniendo el tema centrai de la rebe- lión. el juego incorpora conceptos universales corno la bùsqueda de la libertad y la justicia. el crecimiento personal, el amor y la hermandad. la complejidad de la naturaleza fiumana y la importancia de la bondad.Otro caso es Genshin Impact, desarrollado por Mihoyo. que fusiona la aventura de mundo abierto con una estética anime para destacar elementos culturales chinos. En su mùsica y diseno de personajes. se integran la òpera traditional china y diversos instrumentos étnicos.Al optimizar los juegos para dis- positivos móviles. estudios corno Mihoyo y Tencent Games han con- quistado mercados emergentes en el Sudeste Asiàtico y América Latina, donde el uso de teléfonos inteligentes supera al de las consolas. A su vez, lanzar juegos en mùltiples plataformas, corno Steam. PlayStation y Epic Games, ha ampliado aùn màs su alcance.Li Shilin. experto en localización de Tencent, destacó que el mayor desafiopara las empresas chinas en su expansion global es comprender e integrarse verdaderamente en las culturas locales. Aunque la globalization es una tendencia dominante, el éxito de cada juego depende en gran medida de còrno se manejen los detalles especificos y los retos de la localización. afiadió.
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